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1. GENERALES DEL INFORME: 

Radicación:2021-00078 

Proceso: D i v o r c i o  

EntrevistasSemi-Estructuradas(enlosanexos:losDatosGeneralesdelosEntrevistados) 

-Demandada: Angélica María Vásquez Villamizar. 

- Demandante: David Alexander Benavides. 

AUTORIDADJUDICIALQUELOORDENA: Juzgado Noveno de Familia De Oralidad de Cali 

PETITORÍODELAAUTORIDADJUDICIAL: 

En auto del día 25 de Mayo de 2022, notificado en “Estados” del 3 de Junio de 2022. Ordena en el 

numeral primero:“…Ordenar la intervención inmediata de la Asistente Social de este Despacho para que 

efectué entrevista en domicilio, a ANGÉLICA MARÍA VÁSQUEZ VILLAMIZAR, a fin de detectar, identificar, 

evaluar, documentar y determinar su realidad social, emocional, y familiar para la época en que ocurren 

los hechos que constituyen las razones aquí alegadas para pedir el divorcio de su cónyuge. En igual sentido 

procederá frente a DAVIDALEXANDER BENAVIDES…” 

ANEXOS: 

a) Entrevistas “Semi-Estructuradas” a: 

- Demandante: David Alexander Benavides . 

- Demandada: Angélica María Vásquez Villamizar. 

b. Documentación (Historia clínica y otros) aportada por la demandante. 

2. RESPUESTA AL PETITORIO: 
“…Ordenar la intervención inmediata de la Asistente Social de este Despacho para que efectué entrevista en 

domicilio, a ANGÉLICA MARÍA VÁSQUEZ VILLAMIZAR, a fin de detectar, identificar, evaluar, documentar y 

determinar su realidad social, emocional, y familiar para la época en que ocurren los hechos que constituyen 

las razones aquí alegadas para pedir el divorcio de su cónyuge. En igual sentido procederá frente a DAVID 

ALEXANDER BENAVIDES…” 

La Familia como “sistema” en su primer Ciclo Vital “Conformación de la Pareja - sin hijos” 

construye sus bases en parte a la equilibrada interiorización real que sus miembros 

(esposos) realizan de los eventos de la “Vida en Pareja” que acontecen en el día a día. 

 

Es importante resaltar que dicha interiorización está marcada por la subjetividad de cada 

uno de sus Miembros, de allí que cada uno desde su propia óptica, da su propia 

interpretación y construye sus propios argumentos a las situaciones vivenciadas en pareja.  

 

Lo anterior, no indica que se invaliden sus vivencias (percepciones) frente a lo vivido, más 

bien permite la aproximación de manera hipotética a la situación que se pretende 

observar y la forma en que cada uno de sus integrantes conforme a su propia 

interpretación, contextualiza la situación que rodeó la realidad de su “Vida de Pareja” 

para la época objeto de estudio. En tal sentido se tiene:    

 

2.1. REALIDAD SOCIAL: 

Para ambos Ex – Cónyuges la “Vida de Pareja” al parecer se centraba y tenía como eje 

fundamental las actividades y rutinas propias de la Iglesia (Actividad Ministerial) a la que 

asistían y en la que conjuntamente desarrollaban tareas de liderazgo (Señor D.A.B.:¿Recuerda de 

qué manera se afectó emocionalmente ella, debido a su enfermedad y por qué lo percibió así? Lo que aconteció con ella 

fue que como teníamos tanta carga laboral y tanta carga Ministerial, o sea “Pastoreábamos” entre los dos, más de 200 

jóvenes; teníamos 55 grupos celulares, entonces era una carga tanto laboral como eclesiástica.) 

 

En esta “Esfera Social - Religiosa” su círculo de amigos en común, concurrían de forma 

dinámica (Señora A.M.V.V.-¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018, en cuánto a:?Amistades: Del 

2008  al 2012 bien. Los mismos amigos, Todo. Él le servía al Señor junto a mí, junto conmigo. Teníamos los mismos amigos, los 
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mismos Pastores. En el 2012  más o menos, él decide apartase del Señor. Decide dejar la Iglesia, porque decide jugar su 

“Póker”. Se vuelve “Ludópata”. Empezamos a tener problemas. Yo me empecé a enfermar más…) 

 

Se integraban también actividades de negocio (Señor D.A.B.-¿Frente a las adversidades económicas cual 

fue su posición individual y en pareja? (…) en días específicos. Entre los dos  lo que hicimos fue el negocio de Ventas 

Multinivel – Anway. Dijimos: hagamos algo diferente. Tenemos una “cartera” de Clientes, la base de datos de la Iglesia, somos 

líderes; nos conoce todo mundo, pues vamos a  presentar el proyecto a todo mundo y el que no quiera entrar, pues le 

vendemos los productos y así fue. Buscamos alternativas  para no quebrarnos tan prontamente.  

 

Por otra parte, la Señora A.M.V.V., es clara en expresar que la condición de “separada” la 

coloca en un “Estatus” que incidió negativamente en sus posibilidades de desarrollo 

personal en la medida que su vida de pareja, familiar y social tenían como “eje central” las 

actividades de la Iglesia en la cual ambos eran Líderes reconocidos. Si bien expresó, que la 

Iglesia no hizo pronunciamiento directo, el “costo social” negativo era evidente por el rol 

que desempeñaban frente a los parámetros de la Congregación en torno al concepto de 

Matrimonio (Señora A.M.V.V.- ¿Considera que su actual condición de “separada” de su esposo incide en la participación 

que pueda tener en su Iglesia como Líder y por qué lo considera? Mucho. Mire, muy duro. En ese momento si fue muy duro. Sí. 

Porque yo creo que todo este proceso, hasta que no termine.)(Señora A.M.V.V.) 
 

¿Pero una cosa es que usted lo perciba así, pero la Iglesia como tal le ha dicho no puede por estar “Separada”? Mis Pastores 

no, pero la gente como en toda sociedad…,  Usted por el testimonio, era complicado. Es duro. No quiero hablar mal de la 

gente, porque la gente te limita, no los pastores; pero si la Congregación!!!). 

 

Lo anterior, de igual manera lo asevera el Señor  D.A.B, para quien en su sentir,  no recibió 

apoyo de la Congregación Religiosa a la que pertenecía. (Señor D.A.B.-¿Considera usted que la 

condición de “separado” le afectaría y incidiría en su participación para poder tener liderazgo en la Iglesia en qué estaba? 

Claro que sí. Precisamente entrego un “Ministerio” porque no puedo seguir. 

 

¿Pero en la Iglesia como tal?  Si yo quiero volver a la iglesia no me aceptan. Por la “separación” no me aceptan, porque eso 

es “Divorcio”, eso está mal visto ante los ojos de Dios y bueno tu sabes todo lo que hay: que si uno no está con la pareja es un 

”Adultero”; que uno no puede hacer otro matrimonio con otra familia, sino restaurarlo con la Señora Angélica y obviamente 

yo con la Señora Angélica con todo lo que te he contado, es imposible convivir con ella.), 
 

2.2. REALIDAD EMOCIONAL: 

Con relación a la Señora A.M.V.V., su condición de salud de carácter “crónico” que desde 

los inicios de la enfermedad se constituyó en un elemento que fue minando su capacidad 

resilente1como sujeto (Señora A.M.V.V. - ¿Ubíquese en el año 2002. Tomando como referente el evento quirúrgico en 

que le extirparon un tumor en unas de sus extremidades inferiores; describa como los efectos colaterales de este evento en 

su salud le pudieron afectar  de manera evidente: Rutina diaria: Tuve que estar en reposo dos meses, en los cuales los dolores 

eran muy intensos. Desde allí me empezaron a hacer terapias porque no podía caminar. Quedé en silla de ruedas, empecé 

a esforzarme para poder caminar.  Las contraindicaciones era que hemorragia, gracias a Dios no medio o quedaría coja. Me 

empezaron a hacer terapias, eran muy duras. Mentalmente me tocaba decirle al cuerpo que moviera la pierna, (…) dure 

muchos años así. Me mandaron otro medicamento y yo me mantenía hipersensible o irascible.  Vida Social: Mucho, porque 

yo mantenía muy cabizbaja, depresiva o  muy irascible. Me afectaba para hacer relaciones interpersonales).  

 

Para la época en cuestión, al parecer su expectativa como sujeto en la conformación de 

la “Pareja” estaba centrada en “tener una figura” que proveyera cuidados y 

acompañamiento constante dada su vulnerabilidad, por la enfermedad  crónica que 

padecía (Señora A.M.V.V.-(…)Definición de roles en la pareja: Que la parte económica de él no proveía y la parte 

protección yo me sentía desprotegida, para mi más que económicamente era que él me cuidara, él no me defendía…) 
 

Se suma a ello el deterioro de salud no solamente en lo mental, sino en lo físico, que ella 

atribuye a la participación activa de su esposo en los “Juegos de Azar” dado que según 

ella; Él descuidó el hogar (Señora A.M.V.V.- ¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018 cuando 

aún convivían en cuánto?(…) Definición de roles en la pareja: Al principio yo me iba a trabajar y yo salía a las 8 de la noche y 

                                       
1https://www.significados.com/resiliencia/ “La palabra resiliencia se refiere a la capacidad de sobreponerse a momentos críticos y adaptarse luego 

de experimentar alguna situación inusual e inesperada. También indica volver a la normalidad. Resiliencia es un término que deriva del verbo en 
latín resilio, resilire, que significa "saltar hacia atrás, rebotar". La resiliencia es una aptitud que adoptan algunos individuos que se caracterizan por su 

postura ante la superación de una adversidad y de mucho estrés, con el fin de pensar en un mejor futuro”. 
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habíamos comprado una moto. Nos proyectamos a comprar esa moto y a pagarla, estaba a mi nombre, por lo que tenía la 

experiencia crediticia. Él la compro cuando éramos novios y el compromiso era que me recogía. Pero no. Él me dejaba 8, 9, 

10 de la noche esperándolo. Yo salía a las 8:00 pm y eran 10:00 pm y yo, esperándolo.  Los roles no se cumplían porque yo 

era la que ponía la cara en todo lado. Económicamente, en el rol dentro de la casa yo era la que estaba en la casa, él no 

estaba nunca.) Y (Señora A.M.V.V.- Calidad de vida: Creo que en el 2008, 2009, 2010, fue buena. De allí para acá 

empezamos a tener muchas situaciones cuando él se apartó del Señor, cuando empezó a jugarse la plata; todo radicó 

ahí.). 

 
Para el Señor D.A.B., En medio de su “Declive emocional”, debía enfocarse en la 

necesidad de poder recuperar su “Prosperidad económica” que conforme a su 

percepción, estaba afectada. La situación económica que presentaba el hogar era 

atribuible a las decisiones económicas que en forma unilateral tomaba su ex- Cónyuge 

sumadas a la enfermedad crónica de ella; lo cual no constituía una garantía como “fuerza 

de trabajo estable” para poder volver a resurgir económicamente (Señor D.A.B. - ¿Cómo fue el nivel  

de cumplimiento individual y en pareja de tales responsabilidades, en cuanto a?: (…) Atención del negocio: Yo siento que 

faltó que ella fuera más sincera y más responsable con lo que Dios nos confió. o sea; nos confió muchos millones de pesos y 

ella tenía que respaldar eso con su presencia y con su trabajo y había días donde no se abría la Óptica.  

 

Manejo del dinero: Ella cogió las “arcas” de la familia por su matriarcado e hizo lo que ella quiso. 

 

Manejo de los empleados: Ella manejaba lo de la Óptica. Cuando no iba los dos días. No iba un día, colocaba a la persona 

de la mañana a que se doblara o a veces al trabajador mío le tocaba hacer turnos y Yo quedarme en el Local del Centro.  
 

¿Las “obligaciones” financieras fueron tomadas de común acuerdo? (comprar vehículos, vivienda y otros)?Todo lo de los 

negocios fue tomado en común acuerdo, pero lo que daña la relación como tal y lo que afecta, debido a que lo que 

primero embarga DAVIVIENDA es el carro. El carro es lo primero que nos quitan y me empiezan a perseguir y llamarme  y ¿Yo 

por qué?, ¿Yo qué hice?, Nunca me senté en ese carro. Nunca toque las llaves de ese carro y obviamente ese problema del 

carro para mí, ella lo manejó mal. Ella, para mí, violentó la relación familiar. Seis meses me tuvo engañado. “A mis espaldas” 

haciendo ese negocio de ese carro…).  

 

Otro elemento que el Señor D.A.B resaltaba era el temperamento de la Señora  A.M.V.V. 
(Señor D.A.B., ¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018 cuando aún convivían, en cuánto a? (…) 

Situaciones de conflicto: Fuertes. Eran las “mieles”, pero como el temperamento de ella, lamentablemente siempre fue un 

temperamento fuerte, yo soy una persona sanguínea y yo soy extrovertido y yo me rio y tal y yo siempre en mi vida dije: Yo 

necesito una mujer que “trac” - que me ponga en mi lugar, que me coja y bueno… y ella era; lamentablemente en la Iglesia 

le dieron tanto liderazgo, tanta posición, que ella no supo canalizar eso en el hogar. Ella nunca entendió el rol de que Yo soy 

la cabeza y ella es el cuerpo, o sea, ella siguió con ese mismo liderazgo dentro de la casa: que se hace esto, se hace lo otro; 

las finanzas se manejan así. Entonces en cuanto  eso, nosotros estuvimos en cita con los Pastores aproximadamente entre  10, 

12 y 13 consejerías, pero “fuertes”.  

 

¿Cuándo vivían en armonía como pareja? Si, ella de un momento a otro explotaba. Un día quebró el parabrisas del carro, 

otro día cogió el carro a “tirarlo” a un caño.  Otro día, cogió el vidrio de la mesa y lo  desportilló. Otro, cogió un cepillo me lo 

pegó. Otro día cogió el cuchillo y me apuñaleo y me tocaba ir donde el Pastor. ¿Porque ella no tiene su carácter cercano al 

de Cristo? ¿Porque tiene que explotar de esa manera?). 
 

2.3. REALIDAD FAMILIAR: 

La familia conformada por los ex - esposos A.M.V. V. y D.A.B., conforme ellos lo manifiestan; 

presentó en menor o mayor medida desde sus inicios un fenómeno de “escalada”  donde 

sutilmente la “Violencia de Pareja” se hacía presente en la relación (Señora A.M.V.V.-Podría 

describir, ¿Qué crisis emocionales vivenciaron Ustedes y en qué momento se presentaron desde que se conocieron hasta el 

momento de separarse?, (…) yo no caí en cuenta pero desde el principio sucedió. Fue que recién nos casamos yo me quedé 

sin trabajo y él me dijo: Váyase a trabajar porque yo no la voy a mantener (…) con las crisis que empecé eran que él llegaba 

tarde o me dejaba tirada en la calle. Yo te recojo y resulta que estaba jugando futbol; pues no me iba encontrar contenta. 

Yo me enojaba obviamente, a mis amigas les tocaba irme a recoger. Discutíamos. Las discusiones exactamente eran por 

eso, porque el mantenía jugando futbol o mantenía en la calle, llegaba a la 1 o 2 de la mañana y la comida allí…”). 

 

En este punto, la Iglesia jugaba un “Rol de Contención”, que en cierto sentido fue 

insuficiente en el tiempo, pues conforme lo manifestó la Señora A.M.V. V. en la entrevista; 

se presentaron muchos eventos de “violencia en pareja”, de los cuales solo existe una 

denunciado ante Autoridad Competente y de la cual indicó fue aportada la denuncia 

como prueba en la contestación de la demanda. Sus familiares no conocían de dichos 

hechos de maltrato. Ella misma manifiesta que no les contaba. Por su parte el señor D.A.B., 

manifiesta que fue “Violentado” al haber sido “desarraigado” (expulsado) de forma 

abrupta del hogar por su esposa. (Señor D.A.B. - ¿Qué eventos hubo en el conflicto de Pareja? Descríbalos e 

indique si fueron denunciados (…) Maltrato físico: De parte de ella, hacia mí, sí; y Yo puedo constarlo. Yo nunca denuncié. La 

amaba tanto que no la denuncié. No. eso fue en el  2013 que le hago yo el reclamo de “lo del carro” a ella. Sí. Ella se pone 



4 
 

 

histérica en la casa. En el 2013 fue el único problema grande fue ese. El maltrato físico que hubo fue el siguiente: Yo con ella. 

Ella es una persona muy temperamental, muy fuerte. Ella empieza a agredirte. ¿Qué hizo ese día? quebró el parabrisas. 

Veníamos de la Iglesia discutiendo en el carro, quiebra el “Parabrisas”, mira esta chatarra de carro!!! Entramos a la casa, yo 

subo y ella sigue: Usted que no sé qué, que sí sé cuánto; yo a calmarla. Allí no había poder humano, porque es ser humano 

contra ser humano. Ella saco un cuchillo y me lo puso acá atrás, en medio de la pelea a mí me tocaba detener esa mujer. 

Veníamos discutiendo por lo del carro y obviamente una persona que no reconoce sus errores que tiene un ego muy 

grande…). 

 

Confirma que se presentaron situaciones de conflicto pero no ahonda en ello (Señor D.A.B.-Si la 

Señora ANGELICA tuvo crisis emocionales, ¿En qué momento se presentaron desde que se conocieron hasta el momento de 

separarse Ustedes? La crisis emocional que tuvimos fuerte, que fue la terminación de nuestro matrimonio, fue por el hecho 

que ella toma las “Arcas Familiares” a mis espaldas. ¿Aparte de esa, no hubo más crisis emocionales?  Obviamente. Como 

todo: Roces, hubo). 

 

La Señora A.M.V., por lo general define el origen del fracaso matrimonial a “la activa 

participación de su ex - pareja en el juego de azar”. Por sus manifestaciones, se puede 

llegar a interpretar que ella aceptaba hasta cierto punto, la actividad de su esposo en los 

juegos de azar (Señora A.M.V.V.-“¿Por qué, Usted sabía que empeñaba la Cedula? Él me decía ya cuando nos 

contentábamos. Una vez lo acompañe a un Casino a que sacara la Cédula por plata”) y (Señora A.M.V.V “¿En qué 

considera hubo falencias de Ustedes como pareja para abordar los retos y desafíos de la convivencia en cuanto a?: (…) 
Manejo de la Economía: Ludopatía de él. Fue la falencia más grande. La inconstancia  de él en el manejo de la economía. 

 

En tal sentido, la Pareja no concretó búsquedas de Apoyo Profesional ni Religioso para el 

“Problema del Juego” que refiere de su ex esposo. Sólamente para el caso de la 

“Convivencia en pareja” se tomó como recurso, la ayuda que los Pastores le ofrecieron en 

su Congregación Religiosa. (Señora A.M.V.V-¿Buscaron ayuda Profesional para abordar los conflictos que se 

estaban presentando entre Ustedes, dónde y por cuánto tiempo hicieron uso de ese apoyo Profesional? Yo le dije muchas 

veces que visitáramos un Psicólogo, que necesitábamos un Psicólogo. Él no quiso. Luego para la “Ludopatía” tampoco quiso,   

pero espiritualmente si entramos en unos cursos de Matrimonio, allí en el Barrio “El Ingenio”, en una Iglesia. Ellos hacen Cursos 

Matrimoniales. Hicimos todo el curso. Allí hubo compromisos y él nos los cumplió. Fueron más los problemas. ¿Por cuánto 

tiempo tomaron el curso? Ese curso fue de tres (3) meses o algo así. 

 

(Señor D.A.B.-“¿Cuáles considera Usted que fueron sus mayores fortalezas cuando fueron Pareja entre el año de 2008 y 2018, 

cuando aún convivían?(…) ¿Qué otra fortaleza? Que estábamos respaldados por un buen equipo de líderes como Pastores. 

Que verdaderamente trabajaron fuertemente para que este divorcio no se diera.) 

 

En su momento, para la Señora A.M.V.V., el círculo de amigos y familia extensa fungieron 

como “Solidarios” cuando se requería frente a la afectación de salud de ella. Igualmente, 

para el Señor D.A.B., algunos amigos fueron soporte en su momento.  

 

3. CONCLUSION  

1. La pareja conformada por Angélica María Vásquez Villamizar y David Alexander 

Benavides, como “Sistema Social Natural”, sólo alcanzó su crecimiento hasta el 

primerciclo vital familiar2  denominado “Conformación de la Pareja - sin hijos”. Al 

parecer, sólo existía el establecimiento de “Débiles Límites” que no les permitieron 

establecer perímetros para poder “modelar” sus comportamientos en medio de la 

dinámica de la convivencia diaria, es decir, adquirir una fuerte identidad en la 

construcción de “un nosotros” (pareja), de tal manera que lograran mantener una 

interrelación equilibrada en las otras esferas de la vida de la pareja, tales como: Su Vida 

Social(amistades en común y familias extensas), la Vivencia de su Fe, el Trabajo y su 

consecuente manejo del dinero - economía y en especial, la Dimensión del complejo 

Sistema “Poder – Supeditación” en la diferentes facetas de la cotidianidad. 

 

                                       
2Ángela Hernández Córdoba – editorial El búho – 2009. Familia, Ciclo Vital y Psicoterapia Sistémica Breve- “Conformación de la pareja  

sin hijos - procesos emocionales de transición: principios claves: Compromiso con el nuevo Sistema – Cambios de segundo orden  

requeridos para el progreso en el desarrollo conformación de la pareja sin hijos: a. Formación del sistema marital. b. Ajustes en las 

relaciones con la familia  extensa y los amigos para incluir al conyugue”. 
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Desde ellos, existió una total confianza en las bases que su Fe Religiosa ofrecía para la 

conformación de una pareja. Tal vez, dejaron de lado como antecedente  importante 

que “las Relaciones de Pareja no son lineales”, dado que su dinámica relacional está 

marcada por la historia personal de cada uno de los Cónyuges. 

 

Hubo un “Precario proceso de adaptación y ajuste”. Desde sus inicios, no establecieron 

acuerdos para abordar la enfermedad de la Señora Angélica María Vásquez Villamizar, 

lo cual se constituyó en un “Evento Estresor de tipo Crónico” que siempre estaría 

presente en la dinámica de pareja; pues dicho estresor, se convertiría en una tensión 

constante que demandaría una respuesta estructurada en el diario vivir de ellos como 

pareja. Ellos solamente lo abordaban de forma contingente de manera esporádica. 

 

Sumado a lo anterior, desde sus inicios, la vida de pareja focalizaba casi 

exclusivamente su interrelación en el poder tener una economía prospera basada en 

los Negocios y el Dinero. 

(Señora A.M.V.V.- ¿Cuáles eran sus Planes de Vida juntos en el tiempo? En el noviazgo, empezamos a trabajar duro para 

poder tener dinero para casarnos. Entonces nos proyectamos. Yo con mi trabajo empecé y ahorraba todo lo que 

trabajaba y el abrió un Local de Venta de Ropa y bueno; dijimos: Aquí entre los dos…, Yo le ayudaba. Iba por lo menos 

en las temporadas que era Diciembre, entones nos proyectamos: número uno a casarnos., Entonces ahorramos y en 

verdad nos casamos con el ahorro de ambos. De allí nos proyectamos abrir la Óptica, entonces todo lo que 

ahorrábamos...)  

 
(Señor D.A.B.-¿Cuáles eran sus Planes de vida juntos en el tiempo? Los que cumplimos, lastimosamente…)  

 

(Señor D.A.B.-¿Entonces los Planes suyos eran tener una Empresa? Era, Yo, tener una empresa que yo ya tenía. Fortalecerla 

y también volverla “Empresaria” a ella  y de hecho lo logré, con el favor de Dios, lo logré!!!.).Lo anterior, en 

determinado momento fue un logro para la pareja, pero comenzó  a presentar un 

franco deterioro, para convertirse en una nueva tensión para su hogar, lo que debilitó 

su “afianzamiento en el Sub-sistema Conyugal”. 

 

Se suma como “Evento Estresor Ambiguo” pues se presenta de manera no muy clara en 

su vida de pareja, la posible actividad con los juegos de azar del Señor D.AB; actividad 

de la cual su ex – esposa menciona en sus  relatos, pero que el Señor D.A.B., niega. 

 

Para finalizar, la Pareja conformada por A.M.V.V., y D.A.B., se vio excedida en sus 

capacidades para hacer frente a las demandas de afrontaba como “Subsistema 

Conyugal”, dado que su funcionamiento  se fundamentó en su vinculación religiosa y 

en las metas económicas que se propusieron, por lo que tal vez se vieron cortos en 

poder asimilar las crisis que atravesaron, sumado al estresor permanente (la 

enfermedad de la Señora A.M.V.V.,)  en el Ciclo Vital de la familia para el cual como ya 

se dijo la estrategia de afrontamiento fue de tipo “Contingente”. 

 

4. RECOMENDACIONES: 

Respetuosamente se recomienda al Despacho adelantar las siguientes acciones con el 

propósito de tener elementos de mayor certeza para la resolución del caso, siendo las 

siguientes:  

 

1. Que ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR sea remitida al Hospital Psiquiátrico 

Universitario del Valle con Profesional en Psiquiatría para efectuársele un diagnóstico 

diferencial que permita determinar si la etiología de la afectación de su “Esfera 

Emocional” que limita el desempeño de su otra esfera, la “Laboral” es atribuible: 

- Al “Dolor Neuropático Crónico” que padece desde el año 2002 e incluyendo los 

posibles efectos del tratamiento farmacológico que le prescribieron, o a la 

situación de conflicto que presentó en su vida matrimonial. La anterior remisión se 

recomienda a dicha Entidad en razón a que el Instituto de Medicina Legal y 

Ciencias Forenses no efectúa dichas valoraciones en casos del área Civil 

(Divorcio). 
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De igual manera, ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR debe mantener la 

intervención que actualmente recibe con Psicología Clínica y Psiquiatría, dado que 

se percibe visiblemente afectada por su condición médica y actual realidad 

personal.   

 

2. Que ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR y DAVID ALEXANDER BENAVIDES sean 

remitidos a Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses para efectuárseles una 

“Valoración Psicológica Forense” que permita determinar si en su relación de pareja 

han sido posibles víctimas de violencia intrafamiliar bien sea de manera bilateral o 

unilateral.  

 

- Que el Señor DAVID ALEXANDER BENAVIDES sea igualmente remitido al Hospital 

Psiquiátrico Universitario del Valle para ser valorado por Psiquiatría con el 

propósito de establecer si existe algún grado de adicción, patrón y dependencia 

psicológica  a los juegos de azar, que puedan configurar un “Diagnóstico de 

Ludopatía”. La anterior remisión se recomienda a dicha entidad en razón a que el 

Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses no efectúa dichas valoraciones en 

casos del área Civil (Divorcio). 
 

Así mismo, debe ser remitido a orientación por Profesional en Psicología de su EPS, 

con el fin de recibir “Acompañamiento Psicoterapéutico” para abordar la ruptura 

de pareja y su actual realidad personal. 
 

Nota: Las conclusiones que se formulan en el presente informe, son el resultado del caso que nos ocupa, se refieren única y 

exclusivamente a las condiciones y situaciones que existían en el momento de practicarse, y por ello, los resultados no 

pueden extrapolarse a otras circunstancias o condiciones ambientales o situacionales an t e r i o re s  o  posteriores. Por esta razón, 

en caso de producirse variación sustancial o modificación de tales circunstancias, convendría una nueva evaluación y 

efectuar un nuevo análisis. 

El anterior informe no se constituye en una valoración o evaluación psicológica, para tal caso se debe orientar la solicitud a 

la entidad competente.   

Todos los medios e instrumentos para recolectar la información en la entrevista, se utilizaron previa autorización y 

colaboración de las personas involucradas durante la práctica de la misma. 

Para obtener mayores detalles de este caso, acceder a las entrevistas completas que aparece como anexo en el documento 

PDF que contiene el presente informe.  

HASTA AQUÍ EL INFORME 

 

Elaborado por: 

 

          Psicóloga Lic. 2270 S.S.P. 
Magister en Psicología Clínica 

Especialista en Derecho de Familia. 

Especialista en Psicología Jurídica y Forense 

AsistenteSocialGrado1 

Juzgado Noveno de Familia de Oralidad de Cali 
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a. Entrevistas “Semi-estructuradas” a: 

-  Demandante: David Alexander Benavides 

-  CC:14.620.572 

-  Edad: 39 años 

-   Escolaridad: Técnico en Sistemas. 

- Ocupación: Trabajo informal. Vende en la modalidad “Puerta a Puerta” Productos de Aseo 
(Límpido, Citronela, Fabuloso, Recogedores para Basura, Escobas, etc.).   

-   Estado Civil: Soltero  
-   Dirección: Calle 10 A # Carrera 50 Sur – 85 Urbanización “Bonanza” - Jamundí 

-   Celular: 318-8827254 

-   Correo Electrónico: alduquedab12@gmail.com 

-   Personas con las que vive: 
NOMBRE PARENTESCO EDAD ESCOLARIDAD y/o OCUPACIÓN 

David Alexander Benavides 
Sujeto de la 
entrevista 39 años Técnico en Sistemas – Trabajo informal 

Martha Cecilia Benavidez Progenitora 65 años Bachillerato (No terminó) 

Wilson Javier Ceballos Progenitor 55 años Bachillerato (No terminó) 

Jairo Alberto Benavidez Duque Tío paterno 71 años Básico Primaria 

¿En qué año conoció a la Señora Angélica María Vásquez Villamizar? 

En el 2005, en la Iglesia; los dos éramos Líderes Cristianos. Yo tenía 19  años cuando la conocí.  

¿Cuándo Usted le conoció, supo en el año 2002 a ella le extirparon un tumor en unas de 
sus extremidades inferiores? 

No. No sabía eso. 

¿Qué supo de la salud de ella? 

Cuando Yo la conocí a ella, pues como estábamos en el ámbito cristiano, se guarda mucho el 
respeto, las visitas son controladas. 

¿Entonces en qué fecha se dió cuenta que a ella le habían extirpado un tumor? 

Yo medí cuenta, cuando ella comienza a presentar crisis. Cuando nos casamos en Enero, más o 
menos a mediados, cuando comencé a vivir con ella; Enero 23 de 2008 nos casamos y a 
mediados de ese año como yo convivía con ella, que el frio le dolía, que no sé qué le dolía.   

¿Ahora, ubíquese en ese año ytomando como referente el evento quirúrgico en que a ella le 
extirparon un tumor  en unas de sus extremidades inferiores en el año 2002;  podría 
decirme  si recuerda como este evento en la salud de ella  le pudo afectar  de manera 
evidente en cuanto ha?: 

- Rutina diaria: En los primeros años, no manifestaba los dolores intensos que vino a 
manifestar. Ella trabajaba normalmente en Cosmocentro  en la Óptica de la Dra. Sara; que ella 
es bogotana y ahora se llama “OPTICALIA” y trabajaba su jornada normal.   

- Vida Social: Para nada le afectaba.  
- Vida Familiar: No le afectaba.  
- Vida Laboral: No. Porque incluso, Yo la vi con tanta energía a ella, que decido con los 

ingresos de mi negocio ropa decirle: Ya no le trabaje más  a la óptica de la Doctora Sara 
montemos nuestra propia Óptica!!! 

- Vida afectiva: No. 

Modos de desarrollar sus tareas: No, para nada. Porque nos levantábamos temprano siempre a 
trabajar.   

Requería la Asistencia de otras personas para desarrollarlas tareas? 

No.  

¿En qué época entonces ella, comienza a verse afectada, una vez Ustedes están 
conviviendo?  

mailto:alduquedab12@gmail.com
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Lo que sucede con ella es que nosotros nos casamos en el 2008, vivimos 2009 y más o menos en 
el 2010 a ella le tienen que sacar la vesícula y el hígado le dio hígado graso tipo II, eso fue en la 
Clínica Comfenalco. Nosotros pagamos nuestra EPS.  En todo yo le acompañe normalmente y lo 
que aconteció es que ella “tomó” no sé cuánto, cuando tuvo el accidente yo no la conocía; tomó 
NIMESULIDA e IBUPROFENO. Tomo digamos así medicamento para el dolor en ese momento, 
obviamente le afecto su hígado y obviamente la vesícula que tuvieron que sacársela. 

¿Pero en si, cuándo se da cuenta Usted que la enfermedad le comienza afectar en su vida? 

 Lo que pasa es que cuando nosotros sacamos los créditos y todo eso y ella cumplía con sus 
horarios de trabajo, ella dice que por enfermedad pero ella comenzó abrir la óptica a las 12:00 del 
día. 

¿Por favor no se desvié en la respuesta. Cuando uno se casa, no existe aún un proceso de 
conocimiento de ese otro. Entonces Usted me dice que se casa con ella en el 2008, pero 
entonces cuando se da cuenta Usted?   

Ella no me contó nada. Me di cuenta fue cuando me casé con ella. Como no convivía con ella, me 
di cuenta de los dolores y todo. Pero aun así no eran son los dolores que ella está colocando que 
“Fibromialgia” y todo eso. Jamás, no.  

¿Entonces en qué año ella comenzó a presentar los dolores? 

Dolores fuertes, así que eso paro de trabajar: más o menos fue entre el 2012 y 2013, que fue 
cuando empezaron los problemas. 

¿Sabe qué tratamiento médico le prescribieron para los dolores NEUROPÁTICOS que 
persistieron después de la extirpación del tumor? 

Nosotros estábamos con COMFENALCO EN LA CLÍNICA y entonces, pues yo tengo un familiar 
que es médico del H.U.V., y el familiar mío me dijo: “lo mejor que pueden hacer, es que la persona 
de la Clínica del Dolor de IMBANACO también  trabaja  acá, inscríbanse en el SISBEN y entramos 
al SISBEN porque habíamos agotado todo. Fuimos a la CLÍNICA DEL DOLOR, le pusieron 
parches, es decir agotamos toda las instancias por la parte de la EPS y como no pudimos, nos 
inscribimos al SISBEN para ver si era posible entrar con la Médica. A ella la mandaron a la 
CLÍNICA DEL DOLOR, no pasó y allí le mandaron unas “infiltraciones” en la espalda, se llaman 
“filtros”, para bloquear los nervios, para bloquear lo de la pierna para que no afectara el cerebro.  

¿Conoce Usted, según el Médico tratante, cuál fue  el origen del dolor NEUROPÁTICO 
CRÓNICO que aun hoy persiste? 

Lo que paso fue que ella quedó mal operada 

¿El médico les dijo que ella quedo mal operada? 

Sí. Porque quedó con un “nicho” de nervios, que cada que hace contacto con algo o hace frio o 
hace demasiado calor o se mueve. 

¿Sabe si cómo complemento al Plan de Atención Médica, le fue ordenada intervención con 
Psicología o Psiquiatría para el manejo del dolor?  

Lo que aconteció fue lo siguiente: que yo estaba en un luto que había fallecido en el 2017 mi 
abuela. Obviamente ella en el 2018 me saca abruptamente de la casa, me saca y de allí para ya 
prácticamente en el 2019, fue donde ella empezó a presentar  que la parte psicológica, que la 
parte no sé qué, pero eso nunca se lo habían enviado. 

¿Pero antes ella había tenido  atención Psicológica o Psiquiátrica?  

Para nada.    

¿Sabe si estos tratamientos se mantienen hasta la fecha? 

Pues ella colocó ahorita en el 2021, o sea, cuando yo pongo la demanda, automáticamente se va 
para la Clínica y comienza a poner, creo que la clínica se llama KALER.  

¿Conoce Usted los diagnósticos que han afectado y actualmente afectan la salud de ella, 
los puede mencionar? 

Hasta donde yo la acompañe, te los puedo enumerar: Tratamiento con NIMISULIDA, primero fue 
IBUPROFENO, y luego NIMISOULIDA y luego fueron PARCHES para el dolor y en los 
BLOQUEOS terminamos la relación en el 2018, hasta ahí conozco. De ahí para allá, no sé, 
porque Yo estaba en Europa y viajando. 
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¿Sabe Usted Qué Profesional de la Salud le diagnosticó el SÍNDROME DE CONVERSIÓN y 
TRASTORNO DE ANSIEDAD GENERALIZADA y en qué fecha?: 

Lo que tengo yo de conocimiento, creo que fue ahoritica en el 2021. No tengo conocimiento.  

¿De manera puntual que manifestaciones adversas en su salud llevaron al profesional 
médico a diagnostico? 

No sé nada, nada. 

¿Sabe si Frente a la  condición de salud de ella, la  familia le brindó apoyo en ese 
momento? 

Sí, claro. Y también mi familia nos prestó ayuda, no te digo que el Primo mío era Médico de HUV y 
nos asesoró.  

¿La  familia de ella, qué clase de apoyo le brindó? 

Pues por el lado mío nos asesoraron que nos cambiáramos al SISBEN, que era más fácil acceder 
y por el lado de ella, la hermana, heee pues nos ayudaba quizás con un mercado o nos ayudaba 
quizás financieramente.  

¿Conoce si Frente a la condición de salud de ella, sus amigos en común  le brindaron 
apoyo? 

En la Iglesia, sí. 

¿Qué clase de apoyo le brindaron a ella sus amigos en común? 

Oración. A veces en las reuniones ella se ausentaba y lo permitía el Pastor de la Iglesia y me 
quedaba yo en la reunión. Manteníamos haciendo solamente “encuentros” en fincas y pues 
labores que eran físicas, ella no las hacía.  

¿Conoce si Frente a la condición de salud de ella, en la iglesia le brindaron apoyo? 

Sí, claro.  

¿Qué clase de apoyo le brindó la Iglesia? 

Lo que te digo, ausentarse de reuniones. También nos ayudaron los Pastores, pues por todos 
problemas que no vienen al caso, por problemas intrafamiliares estuvimos en la casa del Pastor 
por siete días. Nos daban vivienda, oraban por nosotros, nos “ministraban”.  

¿Usted como esposo que  apoyo le brindó en ese momento frente a su condición de salud? 

Compañía. Financieramente, apoyo laboral, o sea yo vendía ropa  y termine vendiendo gafas, no 
sabía nada de gafas y termine detrás del mostrador vendiendo las gafas, haciendo las consultas y 
también las brigadas de salud visual que hacíamos con “GALERÍAS”, con “OLÍMPICA”, con la 
“SIJIN” de la Policía. Yo le decía: Quédate Mami y yo me voy y atiendo. Yo vendo gafas. Me tocó 
asumir el rol de ella, precisamente por eso me toco cerrar los locales en el “Centro” y cubrirla en 
ciertas ocasiones.  

¿Recuerda de qué manera ella se afectó emocionalmente debido a su enfermedad y por qué 
lo percibió así? 

Lo que aconteció con ella fue que como teníamos tanta carga laboral y tanta carga ministerial, o 
sea “pastoreábamos” entre los dos, más de 200 jóvenes, teníamos 55 grupos celulares, entonces 
era una carga tanto laboral como eclesiástica. 

¿Qué es una “carga celular”? 

Son grupos, 7 personas en esta casa, en otro barrio, entonces esa dos cargas tanto laboral como 
eclesiástica…, obviamente. 

¿Eso quiere decir que ella no se afectó emocionalmente por la salud?  

Por la salud no. Por la salud se afectó ahora último.     

¿Si la Señora ANGELICA  tuvo crisis emocionales, en qué momento se presentaron? Desde 
que se conocieron hasta el momento de separarse Ustedes? 

La crisis emocional que tuvimos fuerte, que fue la terminación de nuestro matrimonio, fue por el 
hecho que ella toma las “Arcas Familiares” a mis espaldas. 

¿Aparte de esa no hubieron mas crisis emocionales?   

Obviamente como todo. Roces, hubo. 

¿Qué tipo de roces? 

Cuando me refiero alegatos, pero la gran mayor discusión de nosotros fue en el 2013. Incluso allí 
aparece un papel, que fue a la  Comisaria de Familia. A mí nunca me notificaron de eso, pero fue 
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por el reclamo del carro. Ella uso mal la plata. Yo andaba en un Daewoo Racer modelo 1993 y al 
cuñado lo puso con carro nuevo. 

¿Cómo fue esa crisis emocional?  

No. La crisis para los dos fue, para ella fue que yo le hice el reclamo, se alteró por que el carácter 
de ella es muy fuerte. El carácter de ella es una cosa tenaz. Es tan fuerte el carácter de ella, 
Doctora, que quien vive en la casa es ella y supuestamente yo soy el golpeador, mire donde estoy 
viviendo yo con mis papas, ella siempre ha sido la líder.      

¿Por favor me puede decir la fecha en que se conocieron y cómo se conocieron? 

En el 2005 aproximadamente. Eso fue, íbamos a la Iglesia estaba en dos partes. Entonces estaba 
en el Teatro Alameda antiguo, carrera 6 con 14 en toda la esquina de las cascadas de la quinta y 
la otra Sede de la Iglesia quedaba allí detrás de éxito de San Fernando e hicimos el acercamiento 
allí en la Sede de San Fernando. 

¿En algún evento de la Iglesia? 

Sí. Siempre íbamos a los “Cultos” de Líderes. Ahí nos veíamos. Así fue como nos conocimos.  

¿Describa  su relación de noviazgo, cuanto duraron de novios?  

De novios duramos bastante. Yo me caso con ella de 25 años y la conozco como a los 19. Casi 20 
años míos. La veo pero no era mi amiga y en el acercamiento como tal, como tal; allá se maneja: 
hermana mía, amiga mía, novia mía y perfecta mía o esposa mía, son cuatro etapas. 

¿Ustedes cumplieron con esas etapas? 

Si claro.  

¿La etapa amiga mía cual es la característica y cuánto dura? 

Hermana mía: Que fue cuando la vi, no hablaba con ella, yo tenía como 18 o 19 años, ella era de 
otro “Ministerio”  y Yo era de otro Ministerio. No hay ningún sentimiento.no hay nada; o sea nos 
congregábamos e íbamos al mismo “Culto” de jóvenes pero “nada que ver”.   

¿La segunda etapa? 

Amiga mía: Primero se rompe el hielo como pareja, se conoce el entono social tanto de ella como 
el mío. Entorno familiar mío, entorno familiar de ella. El entorno laboral de ella, el entorno laboral 
mío; digámoslo así: Que es como la preparación para el matrimonio. Yo tenía creo 20, 21 años.  

¿Luego sigue? 

Novia mía: Allí ya uno empieza: el matrimonio para cuando, que es una cercanía mucho más, y 
nosotros fuimos pastoreados tanto por los pastores de ellos que son los pastores Alex Valencia, 
Derly y el pastor Rodolfo Valencia (Él sale de la Iglesia) y yo quedo bajo la cobertura de los 
pastores Alex y Darly, y nos siguen “pastoreando” a nosotros.  

Esposa mía: Nos casamos. Yo tenía 25 años, en el 2008. Ahí duramos 3 añitos más o menos.  

¿Cuánto dura? 

No hay  una normativa como tal, pero nosotros duramos aproximadamente 3 años o 3 años y 
medio,  

¿Luego cuál sigue? 

Perfecta mía: ya uno empieza el matrimonio para cuando, nos casamos yo tenía 25 años.  

¿Cómo era la relación de noviazgo? 

Si uno se casa con una persona, es porque ya llena todas las expectativas. 

¿Pero cómo era la relación de novios?  

Cuando es de amigos, esa relación es acompañada por los hermanos de uno, habían bares en 
ese momento Cristiano, ya con la novia y vamos a cine, salíamos de la iglesia yo tenía una 
“motico” con la que trabajaba en mi empresa; la llevaba a la casa, no quedábamos hablando; la 
llevaba a comer; la invitaba a un restaurante los fines de semana.   

¿Cuáles eran sus planes de vida juntos en el tiempo? 

Los que cumplimos. Lastimosamente, sin hablar mal de ella, porque no me compete hablar mal de 
ella, no me percaté que la Señora no sabía manejar platas, ¡si me hago entender? y cometí el 
error, yo le dije ella, yo ya soy empresario tengo mis productos de aseo 2005, 2006, ella lo sabe, 
vendía estos mismos productos  ambientadores, escobas, traperos, hago un ahorro,mi abuela me 
presta un millón de pesos 2007, monto mi local comercial en el centro, en el local comercial le dije 
este negocio lo estoy trabajando fuertemente para pagar la boda,  la boda se nos fueron casi Seis 
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millones de pesos ($6.000.000.oo). Ella llego en carroza, una carroza desde Palmira, 200 
personas en Seminario Bautista, al aire libre, serenata, bueno de todo, cena para todo mundo, le 
pago, con mucha humildad. Estoy diciendo lo que es. Le pago la esta y ese mismo año le digo: 
compremos un carro; pongo el carro a nombre de ella que es el Daewoo Racer. Al otro año, 
empiezo a producir Jeans.  

 

¿Entonces los planes suyos eran tener una empresa? 

Era yo tener una empresa que yo ya tenía. Fortalecerla y también volverla Empresaria a ella  y de 
hecho lo logré. Con el favor de Dios, lo logré. 

¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018, cuando aún convivían; en 
cuánto a: 

- Amistades: Excelente. excelente es que teníamos amigos que mejor dicho. Nosotros teníamos 
un negocio de “AMWAY”. Nuestros discípulos de la iglesia que refiere se convierten en su familia 
eran doce los principales  y entonces por ejemplo que alguien no tiene mercado, que alguien no 
tiene donde dormir, la casa de nosotros es grande, lista la casa, esa casa es grandísima venga 
duerma acá, que alguien el Papá cayó preso vamos a orar todos  por él, camine vamos a la 
cárcel y lo visitamos.   

- Manejo de la economía: Antes del 2011, la economía para mí era perfecta, sin que entrara el 
crédito. Cuando llega ese año que ella le trabajaba a otra persona, yo le dije no trabaje más, si 
no que venga sea su propia Jefa, trabajemos en equipo. Yo cometo un error, toda la vida me 
arrepentiré de él. Coloque todo a nombre de ella. Entonces puse el carro a nombre de ella. 
DAVIVIENDA nos hizo el crédito y yo dije no que mi mujer tenga el portafolio de servicios. Nos 
dan crédito hipotecario, crédito prendario que es el del carro, nos dan crédito rotativo, nos dan 
tarjetas visa, Master-Card Oro, o Plata porque manejábamos muy bien los negocios. Cuando mi 
exseñora esposa coge la plata, obviamente no tenia, para mí no tenía; sin discriminarla, no tenía 
la capacidad financiera para manejar esos números, fue muy buen dinero. Entonces tanto así 
que para mí, del 2012, 2013 hacia adelante, la economía se daña por ella darle malos usos tanto 
que termina por darle $18.000.000 de pesos a mis espaldas al cuñado y Yo andando en una 
“chatarra” de carro.  

- Actividades sociales (amigos): Excelentes, porque se hacían fiestas, todo. Ella iba a reuniones 
con mi familia. Ella tiene cuatro hermanas, una vive en USA, con las hermanas íbamos en 
Diciembre. Compartíamos, espectacular.    

- Actividades de la iglesia: No pues, éramos dos de los líderes principales de la Iglesia o sea; 
que siempre nuestro liderazgo fue un liderazgo muy marcado y tanto así, que mucha gente 
quería trabajar con nosotros.  

- Situaciones de conflicto: Fuertes. Eran las “mieles” pero como el temperamento de ella, 
lamentablemente siempre fue un temperamento fuerte, yo soy una persona sanguínea y yo soy 
extrovertido y yo me rio y tal y yo siempre en mi vida dije, yo necesito una mujer que “trac” - que 
me ponga en mi lugar, que me coja y bueno, y ella era, lamentablemente en la iglesia le dieron 
tanto liderazgo, tanta posición, que ella no supo canalizar eso en el hogar, ella nunca entendió el 
rol de que yo soy la cabeza y ella no es el cuerpo, o sea, ella siguió con ese mismo liderazgo 
dentro de la casa, que se hace esto, se hace lo otro; las finanzas se manejan así. Entonces en 
cuanto  eso, nosotros estuvimos en cita con los pastores aproximadamente entre  10, 12 y 13 
consejerías, pero “fuertes”.  

- Cuándo vivían en armonía como pareja: Sí. Ella de un momento a otro explotaba. Un día 
quebró el parabrisas del carro, otro día cogió el carro a tirarlo a un caño. Otro día cogió el vidrio 
de la mesa y lo desportillo. Otro cogió un cepillo me lo pegó, otro día cogió el cuchillo y me 
apuñaló y me tocaba ir donde el Pastor porque ella no tiene su carácter cercano al de Cristo? 
¿Por qué tiene que explotar de esa manera? 

- Definición de roles en la pareja: Precisamente por eso fue el problema porque a la hora de las 
finanzas ella se tomó todo el liderazgo. Es más, si en la casa no me llama la chica de 
DAVIVIENDA yo estuviera por fuera de casa. Yo no aparezco en nada de los créditos. Cuando el 
Empresario primordial, para la gloria de Dios sin ser machista, Yo. La Óptica sale de mi lado, la 
cuota de la casa quien la ahorro, la ahorre pues yo de los locales comerciales, de la venta al por 
mayor, entonces, esos roles, lo que le decía, ella en la casa nunca, pocas veces se  sujetó, se 
hacía lo que ella quisiera. Se “mercaba” cuando ella quisiera. 

- Rutina familiar: Los quehaceres pues nos dividíamos. Yo hacía el almuerzo, ella hacia la 
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cocina. heee lo temas de todo, es que yo estaba locamente enamorado por esa mujer, frente a 
ese tema que uno está loco enamorado, ahora que ya no estoy enamorado, estoy por fuera me 
doy cuenta de que yo fui “pendejo”, me la “deje montar”. Nosotros lo que hacíamos era lo 
siguiente: llegábamos de la iglesia, prácticamente eso creo también fue lo que nos saturo la 
relación: la losa está sucia y no hay comida pero también toca extender la ropa, entonces que 
hace ella va y lava y yo hago comida, yo lavo losas. 

 

- Relaciones con las familias extensas de ambos: No pues si ella fue a la casa de mi mamá fue 
cinco veces por el carácter, pregúnteles a los sobrinos de ella, Carlos Andrés y Matías. 

Calidad de vida: Bien. Teníamos una solvencia económicamente. Humildemente teníamos donde 
meter la cabeza aquí en la casita. Teníamos un vehículo año 1993 Daewoo Racer, teníamos 
vehículo para andar.  

Descendencia: Yo fui el más interesado. Es más, fuimos a PROFAMILIA, Carrera 42 con 
Roosevelt, que queríamos procrear y PROFAMILIA nos dijo: con la pierna de ella por esos dolores 
tan intensos, si ella sube de peso, obviamente por el bebé, posiblemente no pueda soportar el 
dolor, tiene que tomar un medicamente fuerte y el bebé se va a ver afectado. Eso fue lo que nos 
dijeron, entonces después ella me dijo adoptemos hijos. Frente al tema de la adopción fue cuando 
la relación ya estaba desgastándose, desgastándose; pero siempre estuve al tanto de ello. 

Prioridades: Ella era mi prioridad y yo era la prioridad de ella. Heee, las familias de nosotros 
acostumbrábamos a visitarlos los fines de semana y entonces nos intercalábamos: un fin de 
semana con tus hermanas, ella no tiene mamá, el papá y la mamá de ella fallecieron. Ella, 
digamos así que era como “huérfana” y las hermanas la quieren mucho, tanto así que cuando 
estábamos en la etapa del desgaste de la relación, ella viajo a USA, creo que fue 2 o 3 veces fue, 
una por parte de la iglesia y otra después la otra hermana creo que en Miami la invito a que fuera 
a USA y todo, obviamente cuando yo iba a la familia de ella,  por mi forma de ser se le ríen a uno 
por todo. Mi prioridad siempre era mi esposa en todo. 

Enfermedad: Siempre estuve, incluso creo que el médico coloco en varios exámenes que estuve 
en la operación de ella de la vesícula.  Me quede cuidándola dos, tres noches; cuando fuimos a 
IMBANACO que pensábamos que era cáncer, ahí mandan un dictamen que dicen que 
posiblemente tenia los hemangiomas, que podía ser cancerígeno. Nos pusimos re-mal gracias a 
Dios  hicimos los exámenes, no salieron cancerígenos. La acompañe a la Clínica del Dolor e 
hicimos la labor de cambiarnos, como ya no teníamos a donde más acudir. 

Teniendo en cuenta que ella tenía una afectación de salud persistente, ¿Cómo abordaron 
en pareja, tal condición? 

Con el apoyo tanto financieramente, como laboralmente. Ella dice: que la tiraba de las gradas para 
que ella fuera a trabajar; que yo la obligaba a trabajar. Al contrario, terminé siendo de jeans, 
camisetas, termine yo sé de gafas de todo porque me toco asumir el espacio de ella.       

¿Cuál fue su mayor logro como pareja en el tiempo que convivieron como pareja entre el 
2008 y 2018? 

El mayor logro que teníamos un “Ministerio” espectacular. En la iglesia estábamos muy firmes: 
cuando compramos nuestra casa, cuando compramos el vehículo, cuando Dios me permitió 
comprarle su óptica, cuando compramos la segunda óptica. Qué otro logro? Cuando le dieron la 
visa para USA; ella me pido el favor de que iban unas amigas a predicar la palabra, le dije: estoy 
contigo; me quedo acá en la casa; yo asumo todo lo material, lo financiero. Teníamos dos 
mascotas, yo cuido nuestras mascotas.  

¿Cuál considera Usted que fueron sus mayores fortalezas cuando fueron pareja entre el 
año de 2008 y 2018 cuando aún convivían? 

Nuestras mayores fortalezas era que teníamos una relación de dialogo, nuestra relación se 
basaba en el dialogo, no se basaba en el respecto a nivel de agredir, pero si éramos con el 
dialogo, el dialogo fue muy fundamental para nosotros. Que otra fortaleza, que estábamos 
respaldados por un bien equipo de tanto líderes como pastores, que verdaderamente trabajaron 
fuertemente para que este divorcio no se diera.         
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¿Cuáles considera Usted que fueron sus debilidades entre el año de 2008 y 2018,cuando 
aún convivían como pareja? 

Una debilidad para mí, heee, es que, o sea, no dejar claro en la relación que una cosa es la 
iglesia, que una cosa es la familia de ella y que otra cosa mi familia y que otra cosa nuestro hogar. 
Al no separar esa parte, la verdad no fuimos sabios en eso, entonces que pasa, que traíamos los 
problemas, había un discípulo que la mamá maltrato al hermano y veníamos a la casa en el 
espacio de nosotros hablar de ese tema, entonces nuestra relación se fue erosionando por eso y 
la otra que yo digo que fue garrafal yo pretender que ella tuviera el mismo nivel, el mismo ritmo a 
nivel de negocios, o de trabajo, si no de negocios, por ejemplo yo sé cómo llevar una contabilidad, 
yo sé que es plata, siempre he sido empresario  y si empre he llevado mis cuentas, tengo mis 
“App” que me muestran el porcentaje, ella no y soltarle más de trescientos millones de pesos que 
nos entregó Davivienda y ella no tener el carácter, la inteligencia financiera para administrar eso; 
la relación se acabó.  

Cuando decidió conformar una pareja con su ex esposa, cuáles eran sus expectativas? 

“Procrear hijos, tener una familia para la posterioridad y tener la paz y la posterioridad de un 
hogar”.   

¿En el 2018,quésituaciones comenzaron a presentarse en su vida matrimonial de tal 
manera que afectaron su convivencia?: 

- Amistades: Si claro, Cecilia que es una de los testigos, mi esposa; mi ex, bueno. 
Lamentablemente no manejó la parte financiera bien, comenzó a pedir plata prestada a la tía de 
ella y me dijo David: yo voy a prestar una plata, pero si la óptica deja el dinero, porque no está 
generando, yo estoy encargado del “Centro”, lamentablemente me tocó a mi pagar esa deuda. 
Cecilia es una amiga de nosotros, eso afecto la amistad, Ángelo era discípulo de nosotros.       

- Manejo de la economía: Ella, a mi me cortó todo los derechos fundamentales de un ser 
humano. Me quitó el techo, me quitó la comida, me quitó el bienestar, la paz y la tranquilidad al 
echarme con dos bolsas a la calle y cambiarle la chapa a mi casa.  

- Actividades sociales (amigos):Se afectaron porque teníamos muchos negocios. Teníamos el 
negocio de AMWAY y al ver que nosotros no continuamos, calificamos un nivel de plata donde 
yo necesitaba el apoyo de ella y nunca fue a la presentación, nunca fue a nada.    

- Relación con familias extensas: No pues, se bloqueó todo, porque obvio; mis hermanas la 
vana a defender a ella y mis papás me van a defender  a mí. Se dañó, digámoslo así, esa 
armonía que teníamos.   

- Actividades de la iglesia: A mí me toco renunciar. Yo le dije al Pastor Alex Valencia y a la 
Pastora Merly Marín: Pastores, con el respeto que se merecen si yo no puedo pastorear, un 
hombre que pastorea su hogar, que menos en la casa de Dios, yo no puedo ser hipócrita con 
Ustedes, les entrego el Ministerio  y hablé con los discípulos y con toda la gente lloraba. Yo 
también me fui de lágrimas; pero si yo no puedo pastorear mi hogar porque esta mujer, era una 
mujer temperamental, que voy yo a pastorear la Iglesia de Dios, cuando no estoy siguiendo 
conforme a la palabra.     

- Situaciones de conflicto: Pues fuertes. Mi Abuela “fue mi Papá”.Olivia Duque Benavides que 
en paz descanse, mi abuela, fallece el 13 de Noviembre de 2017; estoy en un luto el “ijuemadre”, 
yo ya había tomado decisión con el Pastor de que Yo  la Iglesia no y Yo tomé le vicio de fumar. 
Estaba muy estresado, acongojado y un día esa Señora llega a la casa y huele el cigarrillo y,“te 
vas” y Yo no sé qué. Allí fue la ruptura. Yo me fume un cigarrillo por el estrés que tenía. Yo ya 
estaba desecho. Prácticamente esa muchacha me dejósólo en ese luto y tan sólo me dejaba que 
no era la única vez que me echaba. Ella me cerraba la puerta y me tocaba dormir en el 
parqueadero; irme para bombas a dormir; irme para esos punticos donde ahay restaurantes a 
dormir, a pasar la noche.   

- Definición de roles en la pareja: No pues, yo simplemente yo pensé que ella era un Ser 
humano y si a ti se te acaba de morir tu abuela que fue tu papá, mi abuela fue mi papá, que se te 
muera y que tu pareja no te acompañe en ese luto y fuera de eso te termine sacando a la calle 
como un perro, cerrándote la puerta con candado, yo llamándole a rogarle… se rompieron.  

- Rutina familiar: No. Me tocaba ir a donde mi mamá; allá me bañaba, me vestía. Mi Mamá me 
preguntaba: qué te pasa en tu relación?, qué acontece? 

- Reacciones con familias extensas ambos: No había. 
- Calidad de vida: Se acabó. La calidad de vida a mí, se me acabó. Me tocó ira meterme a 

dormir, Usted conoce Paraíso del Amor, son unas residencias en San Bosco, cerquita al Centro 
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por la bomba del triángulo, por la Calle novena. A mí, se me daño la paz, se me daño todo. Yo 
irme a una residencia a pagar $18.000 mil pesos diarios.   

- Descendencia: No tuvimos hijos. 
- Prioridades: A mí me tocó cambiar las prioridades en cuanto a que ya me tocó fue sobrevivir, 

Doctora. Andaba con un carro 1993 varado, vuelto nada; yo sin un capital. Se me quedócon un 
celular que yo tenía. Se me quedó con mis computadores. Se me quedó con mis trajes.Se me 
quedó con mi ropa, con mi documentación. Se quedo con mis pertenencias y tiene la osadía de 
decirme que las vendió para  ella sustentarse o sea me secuestro todo, solamente ropa limpia y 
ropa sucia, es como si yo estuviera llegando a un país “desde cero”. 

- Enfermedad: La enfermedad a mi más que una enfermedad, me dio fue la parte psicológica. 
Ella, nada. Ella vino a presentar eso fue ahora que se dio cuenta que me iba a separar de ella. 
Yo me vitan afectado psicológicamente. Yo tan afectado me vi que me tocó empezar a viajar. Yo 
y desde el 2017 había viajado hacer negocios, todo para apoyar en mi casa, pero de allí me 
tocóviajar a ver qué hacía. Me toco empezar “de cero”. Me quebré en el Almacén del “Centro” 
por el Tratado de Libre Comercio (TLC) y por estas situaciones me tocó meterme a la Óptica y 
cuando entró a la parte de la Óptica, la Señora tenía todo el poder, el arriendo a nombre de ella, 
ella tenía las llaves, tenía todo. Prácticamente me secuestró todo. Como para que yo quedara 
sin una moneda, como si fuera un peregrino en el extranjero  y obviamente psicológicamente yo 
quedé… O sea, nunca fui  a un psicólogo. Nunca fui a nada porque uno de hombre es fuerte, 
pero eso que le pase a una persona, te afecta la vida por completo.     

¿Buscaron Ustedes ayuda Profesional para abordar los conflictos que se estaban 
presentando entre Ustedes? Dónde y por cuánto tiempo hicieron uso de ese apoyo 
Profesional? 

Mas que ayuda Profesional, fue la ayuda Eclesiástica que ha brindado  muchos resultados. 
Muchos hogares se restauraron. Buscamos la orientación de los Pastores y también por fuera 
porque nosotros hacíamos un retiro de parejas, incluso hasta fuimos lideres de esos retiros. 
Nosotros terminamos yendo a esos retiros por 12 o 13 sesiones. Estuvimos con los Pastores y en 
la casa de ellos nos quedamos, antes del 2018, después del 2018 “de allí para allá”, no se hizo 
nada. 

¿Antes del 2018 fueron a buscar ayuda Profesional?, fueron a “Retiros Matrimoniales”? 

Sí. Estuvimos aquí en el Barrio “El Ingenio” en una Congregación. Una Iglesia que tiene un “Plus” 
de un Curso que es para precisamente atacar de que el matrimonio no se quebrante, pero lo de 
nosotros nunca fue infidelidad, lo de nosotros nunca fue abandono; fue nada.  

¿Por cuánto tiempo hicieron uso de esa ayuda Profesional o de esa ayuda de la Iglesia?  

No pues…, desde lo que nos casamos, desde el primer año no fueron 3 años sin problemas, no. 
Es más, en la “Luna de Miel” tuvimos problemas.   

¿Qué beneficios consideran que tuvieron como pareja al recibir dicha intervención? 

Pues que se postergó la relación, o sea nosotros duramos desde el 2008, hasta ahoritica al 2018; 
estamos hablando de 12, 13 años aproximadamente. O sea, si nos sirvió. Si nos sirvieron los 
consejos que nos dieron, las charlas, los encuentros que fuimos; el Pastor Raúl creo que se llama 
en el Barrio “El Ingenio”, nos recibió en el Club  más o menos a unas trece parejas  y habían 
infidelidades, diferentes temas de pareja; el de nosotros era la convivencia, entender el rol de la 
Mujer y del Hombre, las finanzas.  

¿Qué considera les falto como pareja para poder generar el cambio que les ofrecía la 
intervención Profesional a la que asistieron? 

Nos faltó menguar, nos faltó ser más, heee…, o sea bajar el ego. Yo no te digo que soy perfecto 
Doctora, porque no lo soy. Yo tengo mis errores tengo mis fallas, sí. No la acuso a ella. Yo tenía 
que ser el “Sacerdote”, nunca me posesione en esa parte de “Sacerdote”; la relación nunca iba a 
funcionar.      

¿Cuál fue su mayor decepción respecto de su pareja?  

La mayor decepción, no pues, clavo el puñal financieramente. Nunca me esperaba eso. Si Tu a Tu 
esposo tiene la fortuna de ponerte todo a tu nombre y tu esposo coge la plata y se la da a los 
familiares de ella, si fuera un familiar mío, yo digo listo y a los seis meses, te das cuenta que tomo 
$18.000.000 millones de pesos, cogió tarjetas de crédito pagarle mercados a yo no séquién!!!. 
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¿En qué considera hubo falencias de Ustedes como pareja para abordar los retos y 
desafíos de la convivencia en cuanto a?: 

- Amistades: El carácter. La forma de ser ella, incluso éramos dos “Ministerios”: en el Ministerio 
mío yo tenía unos 120 jóvenes y ella tenía por allí 80.Bueno,cuando recién nos casamos no,eran 
menos, yo tenía por ahí 60 y ella tenía 40 más o menos y se unen los dos “Ministerios”, es decir 
ya eran 12 y toco hacer unos 12 con un anexo; armar el grupo y cómo es posible que toda la 
gente que eran mis discípulos, mis amigos ya no están en la iglesia, es decir, se fueron por el 
carácter de esta Señora.    

- Manejo de la economía: La falta de ella entender que necesitaba un curso financiero y como ella 
era la que controlaba todo por el “liderazgo” de ella; es un matriarcado mejor dicho, un 
matriarcado y como no sabe, cometió el error y la relación se fue al piso.  

- Actividades sociales: También perdimos amigos. 
- Actividades de la Iglesia: En las actividades de la Iglesia no te digo que se fueron todos mis 

discípulos, debido a nuestro problema como Matrimonio; por no asumirlo internamente, eso 
afecta las amistades. La parte de  la Iglesia: como no se puso un orden que la Iglesia era una 
cosa, que la familia era otra cosa, que nuestro hogar otra cosa, entonces todo se manejaba 
como un “revoltillo”.    

- Situaciones de conflicto y Definición de roles en la pareja: Falta de carácter. Falta de humildad, 
de reconocer que uno comete errores, o sea ella siempre tenía la razón, la demás gente no!!! 

- Rutina familiar: Pienso yo que como éramos tan líderes, casi Pastores, de pronto uno en la 
mente, uno se equivoca y uno cree que ya se las sabe todas, sí. Entonces habían familiares de 
ella que necesitaban ayudan, nosotros no acudíamos como era por el simple hecho de la Fe, 
esperemos que Dios los sane, oremos que Dios los sane y todas esa cosas que para mí, vuelvo 
y lo reitero es el Ego, es la falta de carácter.    

- Relaciones con las familias extensas de ambos: lo mismo de lo anterior. No es fácil que mi 
persona en la familia de ella, hasta los niños: hola David y cuando ella llegaba a mi casa  
muchas personas se iban. Las relaciones de mi familia eran grandes, estoy hablando de 20, 25, 
primos, la abuela antes de fallecer, hermano, el esposo de “yo no sé quién”; 20 o 30 personas, 
llegaba ella y obviamente sería “Psico-rígida” poco sociable, por el carácter.    

- Calidad de vida: No pues, yo siempre lo diré, nunca me retractaré de esto: Tú no puedes quitar 
los derechos fundamentales de un Ser Humano, menos siendo tu pareja, menos una pareja que 
“se la jugó por ti”, que creyó en ti, que te “endiosó”, porque yo la “endiosé” a ella. La “endiosé” al 
punto que todo el portafolio lo puse a nombre de ella. Es más, ese portafolio tenía que haber 
salido a mi nombre, o sea la trate como una dama; tanto así, que yo le cuento los problemas a 
mis amigos y mis amigos me dicen:“Papi, Usted estaba re-enamorado”.    

- Enfermedad: que falencia  le puedo dar Yo. De pronto, haber pagado una Salud Pre-pagada, 
faltó esa parte; como Yo no sabía que ella tenía ese problema, me di cuenta con el tiempo, si y 
lo crónico, crónico, crónico. Para mí, cuándo ella empieza a ver que la plata se empieza a ir, la 
parte financiera se le salió de control,  obviamente la parte psicológica te va acabar y allí ya 
estábamos más “quebrados”!!!.  

¿Qué eventos hubo en el conflicto de pareja? Descríbalos e indique si fueron denunciados. 

 Maltrato físico: De parte de ella, hacia mí, si y yo puedo constarlo. Yo nunca denuncié, la amaba 
tanto que no la denuncie. No. eso fue en el  2013 que le hago yo el reclamo de “lo del carro” a 
ella. Sí. ella se pone histérica en la casa. En el 2013 fue el único problema grande que hubo fue 
ese. El maltrato físico que hubo fue el siguiente: yo con ella, ella es una persona muy 
temperamental, muy fuerte. Ella empieza a agredirte. ¿Qué hizo ese día?quebró el parabrisas. 
Veníamos de la iglesia discutiendo en el carro, quiebra el “Parabrisas”, mira esta chatarra de 
carro!!! Entramos a la casa, yo subo y ella sigue: Usted que no se qué, que si sé cuánto, yo a 
calmarla. Allí no había poder humano, porque es ser humano contra ser humano. Ella sacó un 
cuchillo y me lo puso acá atrás, en medio de la pelea a mi me tocaba detener esa mujer. 
Veníamos discutiendo por lo del carro y obviamente es una persona que no reconoce sus 
errores que tiene un Ego muy grande.   

 Maltrato emocional: Prácticamente sólo fue ese evento del vehículo. Obviamente después de 
ese evento, ahí así como cuando hay un temblor: replicas, listo nos cuadramos y  Yo vuelvo y le 
pregunto:¿dónde está la plata del carro?, ¿Por qué lo hiciste?, ¿Por qué si es un arca familiar 
abusas de eso?, recibiste dinero a mis espaldas, ¿Porque si andamos en un carro que está 
destartalado…?Este tema se siguió tocando durante todo el 2013, tanto así que ella fue  la 
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Comisara de Familia, Mayo, el 5 , creo que en Mayo fue, allí lo dice y creo que también en 
Agosto, algo así; llevo un Policía, pero nunca ella  hizo la constancia; es más, por la pena moral 
que tenía, jamás fue a llevarla a la Fiscalía, porque sabe que le error, parte de ella             

 Maltrato económico: De ella hacia mí, sí. Todos los que Usted quiera. Ella dice que yo llegaba a 
la Óptica  a “sacar” el dinero, lo dice en la contrademanda o demanda de reconvención, pero 
Usted no cree que es justo, que si una persona te monta un negocio y ese negocio que le monta 
empieza a funcionar, porque está en un centro comercial  galerías, Santiago Plaza, al lado de la 
panadería de olímpica y llega el TLC al Centro de Cali, cuando yo vendía jeans  al por mayor a 
28 mil y los clientes me dicen los jeans los están vendiendo a 12 mil, a 15 mil y 18 mil pesos en 
el caleño y el tesoro, tú crees que me siguieron comprando jeans a mí? No. Me “quebré” 
literalmente, obviamente yo adquirí deudas con Bancos; adquirí deudas con comerciantes los 
cuales yo les compraba la tela, en las tintorerías, los que me cocían.  Yo llegaba  a la Óptica  a 
decirle: Mami como yo saqué de los “Locales” (los otros negocios) para la Óptica; necesito de la 
Óptica para retroalimentar los “Locales”, así sea para cerrarlos en paz y no dejarle debiendo 
nada a nadie. No. Usted esta plata no la puede coger, esta plata ya es mía, esto es otro rubro!!! 
Pero, le digo: si somos empresarios los dos, arrancaste con el capital mío, que yo hice en el 
centro, no existía Davivienda todavía; eso para mí es maltrato económico. La verdad yo nunca 
denuncié nada ni nada.         

¿Sus familiares tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Familiares no. De pronto sí, mi hermana y mi prima que trabajaron conmigo. Obviamente veían: 
David cómo es posible que yo estoy trabajando, mi hermana (Jennifer Ceballos Benavidez) ella 
trabajó en la “Óptica”, nos ayudo por unos tres o cuatro meses allí en galerías, ella abría la óptica 
y el turno era hasta las 2 de la tarde. La Señora llegaba a las 4:00, 4:30, 5:00. Mi Mamá en una 
ocasión que nos quedamos cortos, pero no con reclamo, con trabajo y yo siempre he sido 
emprendedor y venía Adrian Jesús Romero, con concierto cristiano y mi mamá me dijo: David si la 
situación está tan difícil vamos a ponernos a hacer “Perros Calientes”, “Hamburguesas”; vamos 
hacer Sándwiches y vamos a venderlos; consiga el permiso. Y mi Mamá tuvo que intervenir para 
ayudarnos a hacer plata para poder pagar. 

¿Sus amigos “en común” tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Si claro. Ángelo Erazo que es el testigo, Él conoce toda la historia de nosotros. Es más, con 
Ángelo yo voy y coloco el primer clavo o “coloco la primer camiseta” en el local. Lo abrí en el 2007,  
en agosto; más o menos 28 de Agosto. Él sabe de todo el maltrato.  

¿En la Iglesia tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Claro que sí. Los Pastores en muchas ocasiones. Nuestros  discípulos, en muchas ocasiones. 
Amigos que hacen parte de otros grupos, en muchos momentos. Incluso hasta Eydin  Mejía 
Rendón (Consierva de la Iglesia Líder), me toco pedirle prestado y me aterró y Eydin sabe que me 
toco muchas veces pedirle plata prestada a ella, para ayudarnos para pagar los Servicios 
Públicos. 

¿Cómo se enteraron sus familiares de la separación  de Ustedes y que postura asumieron 
ellos?    

¿Cómo se enteraron? Se enteran cuando ven que Yo ya no laboro en la “Óptica”. Cuando ven que 
yo no asisto más a la Iglesia. De ayuda, 100%. Mire donde estoy viviendo!!! Me abrieron muchas 
veces la puerta. Es más, ella me echa el 5 de Enero de2018. Nunca se me olvidara,  y del 5 de 
enero, más o menos el 19, que creo fue cuando me fui para esa “Residencia”, muchas veces 
estuve viviendo con mi Mamá, yendo a donde ella a comer. 

¿Hace cuanto viven Ustedes acá? 

Aproximadamente Junio, Julio, Agosto, Septiembre, nosotros vivíamos acá atrás en “Las Flores”. 
Primero vivíamos en “El Dorado”. La casa del “Dorado” la vendieron y en el mes de Julio, 
empezando Julio nos vinimos para acá. En esta casa vivimos aproximadamente siete meses.  
Esta casa la está pagando mi hermana, que humildemente al ver la situación que no teníamos ni 
para pagar arriendo, pagar servicios, ni nada, nos dijo pásense  a vivir,  la cuota de la casa son 
mas o menso $280.000, páguenme la cuota de la casa  y gracias a Dios, comparte la energía con 
el taller, se comparte  agua también con el taller; salen baratos los servicios  

Si actualmente le apoyan, ¿Cómo lo hacen? 

Nooo, pues total.  Mi Mamá es la que hace el desayuno, el almuerzo, la comida. Heee, me apoyan 
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con el capital, ese capital es de ellos y me dicen tome de allí; vaya rebúsquese.  

¿Sus amigos “en común”, ¿Cómo se enteraron de la separación  de Ustedes y que postura 
asumieron ellos? 

La gente de la Iglesia se me vino toda “encima”. Para la gente de la Iglesia la que tiene la razón es 
Angélica. De hecho, el Honorable Juez descartó a Alex y a Derly como testigos, porque eran 
nuestro Pastores. Ellos vivieron todo y Yo la verdad, dije: Los Pastores míos de más de 10 años 
de Pastoreo, me van a “clavar el puñal”. Eyden Mejía, Yaneth, Lucy Piedrahita que es “Testigo” y 
la Señora Cecilia amigas de nosotros, íbamos a cine, todo y me están “clavando el puñal”.      

¿Frente a la separación de su Esposa, sus amigos “en común” le brindaron apoyo? 

Total. Los Discípulos: Edgardo, Milena, me han brindado apoyo financiero. Me llamaban a decir: 
David si necesita algo cuente con nosotros; apoyo moral, en oración.  

¿Si actualmente le apoyan, cómo lo hacen? 

Si. Financieramente el señor Edgardo Zea que fue Discípulo de nosotros dos en común, “hace 
nada” me acaba de pasar $300.000 mil pesos. Una situación que había en la casa, no había ni 
para comer  y me los pasó para hacer un mercado humildemente.   

¿Cómo se enteraron en la Iglesia  de la separación  de Ustedes y qué postura asumieron 
ellos?    

No. la postura que siempre asumen todas las Iglesias y que “no es con nosotros, es contra 
nosotros”, literalmente. Yo llamé al Pastor Alex, Pastor Alex: el hecho de que yo no esté en su 
Congregación y que ya no le lleve diezmo y que ya no le lleve gente no quiere decir que yo no sea 
un ser un humano!!! le dije al Pastor: Ayúdeme, yo quiero que la Señora Angélica se queda con la 
casa, por Dios yo sé hacer ladrillos,  le dije: como la Señora esta ensañada en una cuota 
alimenticia, cundo no tenemos hijos. Él dijo: “Yo no me meto en  nada. Ese problema ella lo va a 
llevar con los Abogados de aquí de la Iglesia”. Toda la iglesia como te digo la apoyó, incluso la 
abogada Adriana Gómez, quien fue la que nos hizo la “Restructuración Empresarial” y amiga mía 
del Colegio, termino yéndose con Angélica. Entonces ¿qué pasa? Que la Señora  Angélica María 
Vázquez, yo le digo al Pastor: Pastor por Dios, ellos quieren que le pague a la Señora, que yo la 
siga manteniendo cuando tiene cuatro ingresos: es Pastora de la Iglesia y le paga la Iglesia por 
ser Pastora. Yo mandé los videos, tiene un negocio que se llama ÓPTICA VISIÓN que hace parte 
de la Sociedad Conyugal y se beneficia de la Óptica, ella me da plata a mí de eso no,  todos los 
clientes lo cogió para ella (…), tiene otro negocio que se llama “GLOWS AND LOVER”, que es un 
negocio de estampados de camisetas, vende agendas, vende de todo y también en la casa alquila 
cuartos. Se beneficia. Cuatro ingresos y yo no me beneficio de nada.  

¿Si actualmente le apoyan, cómo lo hacen? 

No. Ninguno.  

¿Compartían Ustedes la misma Fé Religiosa? 

Si. Claro.  

¿Qué directrices tenían en la Iglesia a la que pertenecen, respecto de las relaciones de 
pareja y el matrimonio? 

Lo que te dije, los cuatro pasos: que uno no puede tener  relaciones antes del matrimonio, o sea 
relaciones prematrimoniales eso no se puede hacer. Inculcan mucho que uno no puede ser un 
adultero, relaciones extramatrimoniales no se permiten, en la convivencia. Lo que siempre he 
predicado, que la base de la sociedad es la familia, por eso mi hogar se acabó; mi círculo social se 
acaba por que si la base de la sociedad es la familia y no está bien, lo demás de allí para allá no 
va estar bien. De allí surge todo.     

¿Qué actividades de la iglesia  participaban juntos y en días y horarios? 

Los martes hacíamos la reunión del Grupo Principal de nosotros, salíamos de trabajar y de 7 a 9 o 
10 de la noche hacíamos “Célula”. La “Célula” es la reunión principal. El día Miércoles lo mismo, 
Reunión de Encuentros de 7 a 9 pm. Yo era “Líder de Encuentros”. Entonces, me tocaba reunir a 
toda la gente que iba para el “Encuentro”, hacerles unas charlas previas. Allá van sicarios, 
drogadictos. Los Lunes íbamos a la reunión del Pastor, esa si era hasta las 12:00 pm o 1:00 am, 
porque esa es de la iglesia, es decir nosotros manejábamos; haber: esta es la Iglesia  y hay 12 
personas, pero todas esas personas manejan toda la Iglesia, entonces nosotros manejábamos el 
grupo más grande de la Iglesia. ¿Me hago entender? Uno de los grupos más grande era el de 
nosotros. Claro, esa reunión el Lunes de 7:00 pm y terminaba tipo 11:00  o 12:00 pm o 1:00 am, y 
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cuando no estábamos “peleados” era hasta las 2.00 am, si estábamos “peleados”, por que el 
Pastor al final se quedaba en consejería: No peleen, y eso lo hacían con los Pastores; es decir, el 
año tiene 52 semanas, nosotros dos nada más y después el Martes con nuestro equipo y de allí 
para allá, labores eclesiásticas. Los Jueves a veces hacían reuniones de “pos-encuentros”, porque 
hay muchos Ministerios: está el Ministerio de los “Salmistas”, el Ministerio de “Evangelismo”, 
Nosotros lo que hacíamos era: Lunes ya te conté en qué, Martes con nuestro propio equipo,  
Miércoles “Pre-encuentro”, el Jueves teníamos nuestro anexo o reuniones nosotros,aparte. Todas 
las noches era trabajo en esa iglesia. Los Viernes a veces habían “Vigilas”, a veces hasta el otro 
día y el Sábado a veces habían “Ayunos” o “Alboradas” desde las 5.30 am hasta las 8:00 am o 
9:00 am. También el Sábado era “Grupo de Jóvenes” de 7:00 pm a 9:00 pmy el Domingo el “Culto 
Dominical”. Había dos “Cultos”, uno en la mañana y otro en la tarde; porque la iglesia creció y 
todo. Y como tú eres el Líder Principal…!!! 

¿Cuál era su horario de trabajo? 

El mío por ejemplo: Abría a las 8 am el Negocio en el “centro” y lo cerraba a las 6:30 o 7 p.m., 
para salir corriendo para la Iglesia. El Sábado lo mismo: desde las 8:00 am hasta las 7:00 pm.  

¿Ustedes salían del trabajo para la Iglesia? 

Si claro. A ella le gustaban mucho las Obras de Teatro. Entonces ella que tenía que preparar una 
Obra de Teatro, entonces ella me decía: Quédate. Me tocaba a mí, quedarme en la Óptica.     

¿Qué tiempo estaban en la casa? 

Prácticamente el tiempo de nosotros…heee, el problema de nosotros es que como dividimos esas 
cosas; entonces llevamos los problemas de la Iglesia y los llevamos a la casa y los seguíamos 
contando hasta la1:00 o 2:00 de la mañana.  

¿En algún momento se llegaron  a presentar diferencias entre Ustedes por las actividades  
de la  Iglesia? Cuando participaban en ellas o antes de participar en ellas? 

Demasiadas. Las diferencias eran que…heee, ella es la discípula preferida de los dos Pastores. 
Precisamente por el contexto familiar de ella, huérfana no tenía ni Papá ni Mamá; vivía en 
Miraflores  en un “Aparta-estudio”, pero eso era como un Garaje; tenía un bañito. Los pastores de 
ver eso, todavía la quieren y defiende a capa y espada como una hija, si. 

Entonces como ella era de los afectos de los Pastores, pues yo también entre a hacer parte de los 
afectos de los Pastores y cuando Usted hace parte de los afectos de los Pastores, “acompáñenme 
a un Seminario por fuera a otra Iglesia”, “acompáñeme a una Vigilia”. Las diferencias eran que 
teníamos una cita para irnos a cine a descansar como pareja y por esas reuniones no se podían 
hacer. Las diferencias eran que ya estábamos para una cena familiar y de un momento a otro 
tengo que ir a uno Culto o a una Reunión Ministerial; tengo que ir a “predicarle” a alguien y todo 
eso fue minando la relación.   

Además de participar 

en los eventos “comunes” de los Feligreses, ¿Llegaron a tener posiciones de liderazgo en 
la Iglesia? Por favor me dice ¿Cuáles y qué actividad desarrollaban, en qué días y horarios?  

Nosotros éramos “Líderes Principales” de los “Encuentros”.Cuando asesinan al Pastor en 
“Carismática”, yo capturo al Sicario. La Iglesia se divide. Llegamos acá. “PASIÓN MUNDIAL” no 
lleva muchos años, nos venimos y allí el Pastor me dice que sea “Pastor de Jóvenes” y yo le digo 
pastor si no puedo yo pastorear a Angélica, ella tiene un temperamento muy fuerte, como yo voy a 
pastorear a jóvenes, que la cabeza es el hombre!!!  A mí, mi mujer todos mis discípulos sabían 
que nunca se sujetaba: mala cara; me gritaba delante de todo mundo; delante de todo mundo me 
hacia show; me hacia quedar como un “zapato”.   

¿De dónde provenían los ingresos para solventar las necesidades económicas de la vida 
familiar y sí eran suficientes? 

Teníamos siete fuentes de ingreso, que eso es lo que más me duele a mí. Local de ropa N°1, 
Local de Ropa N°2, Confección de Jeans y Camisetas, Óptica “VISIÓN CARE-CENTRO”, ÓPTICA 
VISIÓN CARE - SUR”, Brigadas de Salud Visual y ANWAY Ventas Multinivel.  Manejábamos un 
capital de $35 millones de pesos mensuales.  

¿La Iglesia les pagaba? 

No. La Iglesia no nos daba una moneda. Eso es lo que más me duele. Por eso yo también me 
“agarraba” con ella. Yo le decía: “Les entregas horas y horas y los Pastores humildemente ya con 



13 
 
carro, ya con todo, y a nosotros no nos pagan” y ella me decía: “Hay que empezar, dar ofrenda y 
ahora si ya le pagan”. 

Como pareja, ¿Cómo afrontaron las responsabilidades generadas por los negocios que 
emprendieron en cuanto a?: 

- Atención del Negocio: 

Yo digo que eran siete negocios en todo el tiempo de la relación pero nunca fueron los siete 
Negocios simultáneos. Yo hacia la parte de la ropa y ella seguía trabajando mientras yo le 
compraba la primer Óptica. Aquí fue cuando empecé a vender ropa al “por mayor”. 

Óptica “VISIÓN CARE” era el rol de Angélica, sí. Seguimos, seguimos y compramos al segunda 
Óptica. 

Yo me iba para el Centro desde las 7:00 am hasta las 6:00 pm y ella tenía el compromiso de abrir 
la Óptica “VISIÓN CARE” a la 8:00 am y cerrarla a las 7:00 pm; cosa que empezó a dañar, lo 
empezó a entorpecer debido a que se quedaba hasta tarde viendo televisión. De vez en cuando o 
muchas veces también le dolía la pierna, realmente la pierna le dolía y no podía ir a trabajar. Pero 
en ultimas, se convirtió en un habito, un habito tan fuerte que Cecilia Mera termino trabajando 
medio tiempo cuando eso era el compromiso de ella; aun así montamos la segunda Óptica 
“VISIÓN CARE”. 

Llega el TLC me quiebro ya no puedo vender más ropa, pues llega la ropa más barata. 

- Manejo del dinero: 

Yo manejaba la parte del Centro. Ella prácticamente cogió el portafolio. Jeans tú lo vendes en 
$32.000 o $40.000 mil pesos, mis ventas por cliente no pasaban de $100.000 Mil pesos, con dos 
prendas mientras unas gafas valen $700.000, $800.000, un millón. Obviamente el flujo de Caja 
era muy distinto; ella tenía el manejo del mayor flujo de dinero mucho más alto que la ropa.     

- Manejo de los empleados: 

Ella manejaba los de la Óptica y yo los del Local de Ropa.  

- Otros: 

Manejábamos las Brigadas de Salud Visual; manejábamos negocio de Ventas Multinivel - 
ANWAY, me tocaba a mí. ANWAY se reunían todos los Miércoles. Me toco cambiar la reunión de 
la Iglesia que era los Miércoles para otro día y atender el negocio de Ventas Multinivel - ANWAY.     

¿Cómo fue el nivel  cumplimiento individual y en pareja de tales responsabilidades, en 
cuanto a?: 

- Atención del Negocio: Yo siento que faltó que ella fuera más sincera y más responsable con lo 
que Dios nos confió o sea, nos confió muchos millones de pesos y ella tenía que respaldar eso 
con su presencia y con su trabajo y había días donde no se abría la Óptica.  

- Manejo del Dinero: Ella cogió las “arcas” de la familia por su matriarcado y hizo lo que ella 
quiso. 

- Manejo de los Empleados: Ella manejaba lo de la Óptica. Cuando no iba los dos días; no iba un 
día colocaba a persona de la mañana a que se doblara o a veces el trabajador mío le tocaba 
venir a hacer turnos y yo quedarme en el Local del Centro.    

¿Las obligaciones financieras fueron tomadas de común acuerdo¿ (comprar vehículos, 
vivienda y otros)?Todo lo de los negocios fue tomado en común acuerdo, pero lo que daña la 
relación como tal y lo que afecta, debido a que lo que primero embarga DAVIVIENDA es el carro. 
El carro es lo primero que nos quitan y me empiezan a perseguir y llamar a mí  y ¿Yo por qué? 

¿Yo que hice? Nunca me senté en ese carro. Nunca toque las llaves de ese carro y obviamente 
ese problema del carro para mí, ella lo manejó mal. Ella para mí, violentó la relación familiar. Seis 
meses me tuvo engañado. “A mis espaldas” haciendo ese negocio de ese carro y a los seis meses 
que me llega a la casa un documento de DAVIVIENDA: “Crédito Prendario”.  

Nunca se me olvidará, $18 millones de pesos!!! 

¿Cuál es el carro que tenemos?, ¿Qué pasó? No. yo se lo di a Mauricio el esposo de mi hermana 
(respondió ella).   

¿Frente a las adversidades económicas cual fue su posición individual y en pareja? 

Me tocaba hacer cosas extras. Ella no lo dice, por ejemplo: ir a Puerto Tejada, a Santander de 
Quilichao, a Popayán para vender mercancía que me facilitaban mis amigos, en días específicos. 
Entre los dos, lo que hicimos fue el negocio de Ventas Multinivel – ANWAY. Dijimos: hagamos 
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algo diferente. Tenemos una cartera de clientes, la base de datos de la iglesia, somos Líderes; 
nos conoce todo mundo, pues vamos a  presentar el proyecto a todo mundo y el que no quiera 
entrar, pues le vendemos los productos y así fue, buscamos alternativas  para no “quebrarnos” tan 
prontamente. 

¿Considera Usted que existió una sana separación entre los aspectos afectivos y 
económicos de pareja? Explique. 

Jamás!!! ¿Cómo es posible que me cambia las chapas, me saca de la casa y me demanda ahora 
en el 2021?, cuando ni siquiera yo con esa Señora he vivido, ni la he vuelto a tocar. No tengo 
relaciones sexuales hace mas de 4 años con ella y pone una demanda: Que “Violencia 
Intrafamiliar” y ese Señor que es un técnico, con mucho respeto; el Señor de la Comisaria, ni 
siquiera fue la Doctora que aparece allí. Usted tiene que pagarle a ella $250.000.oo pesos 
mensuales y si no, firme y vaya a un Juzgado, ponga la demanda y que allá le ayuden, esto es 
provisional. 

¿Cómo va a salir con esas ese Señor, cuando ni siquiera sabe el contexto. No sabe los tiempos. 
Eso fue una arbitrariedad, lo que cometieron conmigo.    

Describa de manera precisa, la situación que originó la separación de Ustedes como pareja. 
Ya ella venía desde el 2017 dejándome afuera, afuera, afuera, afuera. Fallece mi Abuela. Entró el 
luto. Estoy en mi casa trabajando “On-Line” (Virtualmente) y la Señora llega no sé de donde, creo 
que de la Iglesia; yo me acabo de fumar un cigarrillo y la Señora comienza  decir: yo soy la que 
mando en esta casa, esta casa es mía, las finanzas son mías, te vas de la casa, te vas y te vas,  y 
cogió las maletas, ni maletas; cogió bolsas plásticas  y me sacó tanto ropa sucia como ropa limpia 
a la calle, al parqueadero. Yo tomé la “chatarra” de carro que prácticamente me dejó, que allí me 
toco dormir demasiadas noches previas a ese problema y después de ese problema; y Yo dije: 
listo, si me voy. No te lo voy  a decir tres veces, jamás voy a volver porque no es la primera vez 
que me estas echando de la casa. Han pasado muchas cosas y hay mucha gente que sabe de 
esto y obviamente yo me voy y cuando quiero regresar en la madrugada, me  encuentro con la 
sorpresa que le puso candado, un candado que yo no tenía llave y yo dije no eso es normal, volví 
a los 2 o 3 días e intenté abrir y la chapa ya la había cambiado. Me cambio chapa!!! Me cambio 
todo arbitrariamente.           

Una vez separados, ¿Qué tan enterado estaba Usted dela vida dela SeñoraANGÉLICA 
MARÍA VÁSQUEZ VILLAMIZAR? y ¿Por qué medio? Estoy enterado de la Señora, desde la vez 
que yo llego de Europa en Noviembre 3 de 2019, la llamo o ella me llama no recuerdo porque 
pensábamos hacer ese divorcio “por mutuo acuerdo” en una Notaria. Se avanza, se avanza. 
Obviamente llega la “pandemia”, Yo viajo para Panamá a rebuscarme el dinero y en Panamá me 
quedo encerrado  y lo poco y nada que produje en Panamá me lo comí. Llego de Panamá antes 
del día de la Madre. Cuando llegó me encontró en una situación muy difícil, estaba en el Aparta-
Hotel “Destellos” debiendo más de 4 o 5 arriendos; sin una moneda porque en Panamá me tocó 
pagar hotel obligatoriamente. Una vez nos reunimos por fuera de la casa en el Caney y yo le dije: 
“vamos hacerlo por Notaria, quédate con la casa yo sé hacer ladrillos, necesito finiquitar contigo” y 
¿sabe que me dijo ella? A mí no me interesa la casa, me interesa que me des mi cuota de 
alimentación, te voy a perjudicar.  

Describa ¿Cómo era la relación de Ustedes después que se separaron? 

No es buena.  

¿La economía familiar se vio nutrida por otras fuentes de ingreso como los juego de azar? 
Al principio, Yo tuve el privilegio de un amigo mío, socio: cuando recién que empezó 
“Play”(Casino On Line - Wplay.co)que le gané. Cali empezó a llenarse por todos los puntos, me 
dijeron: “El local que tiene su casa, cambie la Razón Social de su negocio, asociémonos; creamos 
y percibamos dinero de aquí que eso deja buen dinero”. ¿Qué cree que dijo la Señora? Que no. 
Que eso no era de Dios, que eso era pecado y yo le digo: ya los bancos nos tienen bloqueados, 
DAVIVIENDA; estamos reportados en DATA-CRÉDITO, la CIFIN. Estamos en Cámara de 
Comercio debiendo un resto de renovaciones; se aparece una fuente de ingreso, que es esa parte 
de las apuestas deportivas y todo; Yo tengo el “Nicho de Mercado”, como lo tengo; me conoce 
todo el mundo y que digo Yo: percibamos un ingreso de allí, tenemos el local, ¿Por qué no? No se 
pudo, nunca se llegó a concretar ese negocio.     

¿Llego a tener Usted problemas con los juegos de azar? Problemas como tal de jugar no. Lo 
que yo incluso en este momento me toca hacerlo de vez en cuando, cuando tengo plata y tengo 
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algo de capital es que yo compro y vendo Divisas. Entonces por ejemplo: Real (Moneda 
Brasilera), lo compro, se llama “Arbitraje”. Yo hago “Arbitraje”. Está por ejemplo en este momento 
en $710 pesos (el cambio), lo compro y si alguien aquí lo necesita se lo vendo en $730 pesos y 
entonces me dice véndame 1000 Reales; ahora lo que la Señora se refiere a los juegos de azar y 
todo es el tema criptográfico, que creo que hasta los senadores y todo mundo trabaja con las 
“Criptomonedas” ahora, entonces que pasa; con la “Criptomoneda” se puede hacer“Tradyn”.Hay 
muchas formas  para generar dinero.     

¿Con que frecuencia jugaba o apostaba?  

No es jugar. Tu entras a una plataforma “Business” y en los “Business” hay “NFT” (Certificado 
Digital de Autenticidad para Obras de Cripto-Arte). Lo que haces es que compras a un valor y la 
vendes a otro valor y todo está relacionado con la Velas Japonesas. Entonces si el mercado está 
“al alza”, está en subida ahí no  puedes comprar; déjalo que baje. Vender en el tope que tú creas 
más alto y cuando caiga, en el tope más bajo vuelves y compras, vuelves y subes, esto es un 
“Mercado Traidyng”. 

¿Con que frecuencia hacías eso cuando resulto esa opción?  

Pues Doctora, pues como le digo como teníamos bloqueado todo, no teníamos acceso a ningún 
Banco; reportados en “DATA-CRÉDITO”, nadie nos presta plata. Nos quebramos en los negocios, 
toco cerrar.  

En algunos negocios de la parte “On-Line”, Tú puedes beneficiarte con lo que te estoy diciendo, 
haciendo arbitraje y “Traidyng”; comprando Divisas. Sí. Claro, lo estaba haciendo en ese 
momento.        

¿Considera Usted que en algún momento esta condición se constituyó como factor de 
conflicto para la convivencia de pareja? 

Más que conflicto. Estableció como, como le dijera… Como yo soy una persona muy activa que 
me gusta el “ver la plata”, tocar la puerta del local, ya era algo “On-Line”, entonces la Señora 
pensaba que yo “Perdía el Tiempo” en el Computador y que no estaba haciendo el trabajo que ella 
estaba siempre acostumbrada a ver. Por eso hubo problemas, claro. 

¿Qué ganancia le dejaba eso?  

La ganancia son dividendos muy mínimos, pero como eran en dólares; obviamente, una cosa es 
que tú te ganas $10.000 pesos aquí a ganarte 10 dólares, son $40.000.oo mil pesos, digamos que 
es un día de trabajo de una persona “normal”. 

¿Su familia tenía cocimiento de qué realizaba esta actividad “On-Line?  

Sí. Claro. Mis Primos. Incluso los lleve a Seminarios. Es más, con uno de mis Primos en un futuro 
que me levante por Dios financieramente, pienso crear más adelante, crear una Empresa para dar 
consejos de “Cripto-Divisas”, de vender Acciones de Tesla, Acciones de Face-Book. 

¿La familia llego a mostrar preocupación por este tipo de juego de azar? 

Eso no es un juego de azar. Al principio se asaran porque ven que financieramente cambié el rol. 
Me dicen: pero David si vos sos una persona tan dinámica!!! 

Es decir:¿Su familia llegó a abordar el tema? 

Si. Claro. Pero no tanto mi familia, cuando Usted se refiere a mi familia como tal es mi mamá y 
unos primos con los que estuve en ANWAY Ventas Multinivel. 

¿Ellos mostraron preocupación? 

Preocupación, No. Al contario fue como un “alivio” pero como yo estaba más “quebrado con ella 
que un saco de canela”;obviamente estamos entrando a un nuevo “pozo” económico, que permite 
legalmente con la DIAN “bajar” plata del exterior. Yo trabajaba o trabajo, aunque ya de vez en 
cuando porque no tengo capital, Angélica sabe que yo trabajaba con “Moneybookers ”, “Neteleer” 
que son “Monederos” de Inglaterra. Trabajaba con “Monederos” de Brasil. Yo que hacía “Divisas” 
del exterior a nuestra casa, porque precisamente no teníamos capital  para trabajar físicamente 
porque estábamos “quebrados”!!!. 

¿Ese dinero llego a ser parte de la economía familiar? 

Claro que llegó hacer parte de la economía familiar!!! Pero como la Señora no lo veía como un 
negocio rentable; como algo apropiado por la Iglesia. Imagínese, me hizo perder la posibilidad tan 
hermosa de tener un Punto de “APUESTAS GANE”, que iba A ser de nosotros dos. Ella me hizo 



16 
 
perder por su “Matriarcado”. Íbamos a montar Punto de “APUESTAS GANE” en el local de la casa 
y la Señora no lo permitió.  

¿Los amigos que dijeron respecto de esa actividad? 

Al contrario, como nadie sabía en ese momento de las “Criptomonedas”, nadie creí en el 
“Arbitraje”; en comprar Libras Esterlinas y convertirlas a Peso Colombianos. En comprar Dólares 
Australianos y venderlos. No conocían mucho, pero los pocos que me vieron me dijeron ese es el 
futuro de la economía.    

En la iglesia donde Ustedes se congregaban,¿Se llegó a  tener conocimiento de esta 
actividad suya? En la iglesia, sí. Creo que el señor Enar Gómez. Con el negocio de Ventas 
Multinivel con ANWAY, él conoció a los inversionistas que hacían parte de ese Proyecto incluso 
habían hasta Jugadores de Poker, con este señor Enard Gómez que era nuestro líder en las 
Ventas Multinivel- ANWAY yo fui y visité a todas estas personas, que obviamente eran los clientes 
de las “Criptomonedas”; era la gente del “Chance” que me ofreció y era la gente del Poker. 

¿Pero en la Iglesia como tal.llegaron a abordar el tema respecto de esta actividad? No. La 
Iglesia era neutral y hasta nos atacó por las Ventas Multinivel– ANWAY. Porque tiene un Líder y 
es lo mismo de la Iglesia. Nos vieron en la Iglesia como competencia, porque el Pastor dijo no se 
me vaya llevar los jóvenes para ese “Multinivel”que después se vuelven “El Amor por el Dinero”.   

 

Por favor, descríbame un día suyo entre semana, actualmente. 

Un día: me levanto tipo 7:30 o 8:00 am. Bajo, hago un café; subo, pongo noticias; hago una 
oración a Dios; me baño y me visto. Salgo con un “carrito” de estos (señala un carrito de mercado 
de dos llantas) a trabajar,  a vender productos de aseo. Regreso a la hora del almuerzo, vuelvo y 
me pego otra ducha porque por aquí hace un calor el “hijuemadre”. Vuelvo y salgo con el carrito. 
Regreso en la noche tipo 6:00 o 6:30 pm. Mi Mamá humildemente me tiene los alimentos, nos 
ponemos a ver las noticias. Vemos algún programa, atiendo unas cosas que estoy haciendo “On- 
Line; porque precisamente no puedo hacer nada porque me persigue el Banco y si la Señora 
Angélica se da cuenta que tengo algún negocio me lo quiere quitar y si trabajo en una Empresa 
quiere que yo le de plata. 

¿Cuánto le produce la venta de los productos? 

Eso a veces ni se vende. Mi Mamá es la de “capital”. Por ejemplo: un “Trapero” allí en Jamundí al 
por mayor vale $5.500 pesos y por acá hay tiendas que lo venden en $7.000; hay tiendas que lo 
venden en $6.500.oo, se ganan nada más $1.000 pesos. Nosotros los vendemos en $7.000 mil, o 
sea nos ganamos $2.500 pesos. Fuera de eso, los ambientadores que se hacen; allí está el D1, 
¿Cuánto vale un límpido en D1? yo trabajo. Esa no es una rutina de trabajo mía como tal. Como 
hay días que no salgo, hay días que me llama un amigo y me dice vení acompáñame a Puerto 
Tejada, a Santander de Quilichao, ayudarme a gritar una mercancía y te regalo $30.000.oo o 
$40.000.oo mil pesos, así, hay días que me toca irme a Cali, al centro que me conoce todo mundo 
y ayudar a un amigo a impulsar gente para que compre jeans y hablar a la gente…“Jeans 
económicos, zapatillas, ta, ta, ta, ta”, como hay días en los Conciertos en la Plaza de Toros, en el 
Estadio “Pascual Guerrero”. 

Yo trabajé con todo  esa gente y me llaman: Vengase de “Impulsador”, le ponemos la cerveza a 
$3.000 y véndala a $4.000 mil. Estoy en el “Rebusque”!!! 

¿En el momento siguevinculadao a la Iglesia a la que pertenecían Ustedes cuando eran 
pareja? 

No que voy a estar vinculado a esa Iglesia!!! Allá no me quieren. Voy a otra, de vez en cuando los 
Domingos,  muy esporádicamente. 

¿Considera Usted que la condición de “Separado” le afectaría y incidiría en su 
participación para poder tener liderazgo en la Iglesia en qué estaba? 

Claro que si, precisamente entrego un “Ministerio” porque no puedo seguir. 

¿Pero en la iglesia como tal? 

Si yo quiero volver a la Iglesia, no me aceptan. Por la separación no me aceptan, porque eso es 
divorcio, eso está mal visto ante los ojos de Dios y bueno tu sabes todo lo que hay: que si uno no 
está con la pareja es un “Adultero”; que uno no puede hacer otro matrimonio con otra familia, sino 
restaurarlo con la Señora Angélica  y obviamente yo con la Señora angélica como todo lo que te 
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he contado, es imposible convivir con ella. Es imposible convivir con una persona que tiene un 
carácter fuerte, grosera; una persona que juega con tus Derechos fundamentales. 

¿Crees que todo le afecte a ella para pertenecer a la Iglesia?  

No. Todo lo contrario. Ella es Pastora y el Pastor le dio el 100 % del aval ahora. El Pastor dice: 
“que el de la culpa fui yo, que ella es perfecta que no comete ningún error”. 

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA 
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- Demandada: Angélica María Vázquez Villamizar  

- CC. 29.120.103 

- Edad:43 años 

- Escolaridad: Bachiller.  

- Ocupación: Vendedora de artículos varios.  

- Estado civil: Separada 

- Dirección: 

- Celular:317-6750933 

- CorreoElectrónico:ungiangelica@hotmail.com 

- Con quien vive: Vive sola.  

- De donde provienen sus ingresos: Refiere que en este momento no tiene ingresos, dado que 

debe asistir a citas médicas, que existen días que “está en cama”, pero cuando puede 

levantarse vende gafas a personas que sabían que tenía una Óptica y le ubican. La 

cobertura en Salud a través de la EPS se la pagan entre la hermana y el cuñado. 

PREGUNTAS 

Ubíquese en el año 2002. Tomando como referente el evento quirúrgico en el que le fue 

extirpado un tumor  de unas de sus extremidades inferiores,  describa cómo manera evidente 

los efectos colaterales de este evento le pudieron afectar su: 

- Rutina diaria:  

Tuve que estar en reposo dos meses, en los cuales los dolores eran muy intensos. Desde allí me 

empezaron a hacer terapias porque no podía caminar. Quedé en “Silla de Ruedas”. Empecé 

a esforzarme para poder caminar, las contraindicaciones era que podía presentar una  

hemorragia; gracias a Dios no medio o hubiese podido quedar “coja”. 

Me empezaron hacer terapias, eran muy duras. Mentalmente me tocaba decirle al cuerpo 

que moviera la pierna. Así dure un tiempo hasta que gracias a Dios empecé hacer la 

movilidad (indica que no puede apoyar bien sus pies al caminar), no podía caminar, era muy 

difícil y me hacían terapias todos los días. No podía moverme mucho, fue en silla de ruedas, 

luego en muletas y en el 2002 me seguían haciendo terapias pero empecé a sentir en ese 

tiempo que el dolor se había incrementado más. Antes de que me extirparan el tumor, los 

dolores eran desesperantes, desesperantes, entonces me veía el Oncólogo. Me mandaron a 

la “Clínica del Cáncer” de IMBANACO, dado que el dolor era más fuerte. Empezaron a 

tratarme con IBUPROFENO 800, dure muchos años así. Me mandaron otro medicamento y yo 

mantenía “hipersensible e irascible”. 

- Vida Social: 

Mucho. Porque yo mantenía muy “cabizbaja, depresiva o  muy irascible”. Me afectaba para 

hacer relaciones interpersonales. 

- Vida Familiar: 

En ese tiempo yo vivía sola y mis hermanas yo las veo “de vez en cuando”.   

- Vida Laboral: 

Mantenía incapacitada. Pero mis jefes me daban los permisos en ese tiempo. Duré sin trabajo 

como dos años  y ya luego me metí  a trabajar en una Óptica.  

Vida afectiva: 

No. No tenía “pareja”.  

- Asistencia de otras personas: 

Por ahí entre el 2010 a 2012, para poderme “parar” de la cama, bajar escaleras, la comida, 

me empezó a agravar.   

¿Qué tratamiento médico le prescribieron para los dolores “NEUROPATICOS” que persistieron 

después de la extirpación del tumor? 

Primero empecé CON “IBUPROFENO”, luego “NUMESULIDA”, luego posteriormente me lo 
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cambiaron a “PREGABALINA”, “LIRICA”, parches de “LIDOCAÍNA”.  La  “PREGABALINA” me 

ponía muy soñolienta. El Oncólogo ya me refirió a la Clínica del Dolor y en la Clínica del Dolor 

me cambiaron el medicamente por otros más fuertes que me pusieron muy mala, porque mi 

calidad de vida empezó a menguar, a menguar como en el 2011, 2012, así empezó a 

menguar, empecé a tener muchos problemas para  hacer las cosas más rápido, entonces me 

empezó  a ver el médico alternativo, homeopático, acupuntura, terapia neural, al principio 

me funcionaba, me hicieron filtraciones eso era lo único que me ayudaba, pero el Doctor dijo 

que ya no más, que ya no era como acta para eso, él no me volvió a mandar las filtraciones, 

pero mi calidad de vida comenzó a menguar 2011, 2012, de ahí para allá los efectos de la 

droga eran muy fuertes, ya las crisis del dolor yo me tenía que amarrar, yo me tengo que 

amarrar una correa durísimo para que no me duela, para generarme más el dolor en otra 

parte, entonces habían semanas donde ya no me podía parar de la cama, 4 días o 3 días.        

¿Según el médico tratante, cuál fue  el origen del dolor “NEUROPATICO” crónico que aun hoy 

persiste? 

Me hicieron varias resonancias y el diagnostico primero en ese tiempo fue que con la 

operación me afectaron algún nervio  y entonces empezaron a darme tratamiento 

“NEUROPÁTICO”, por eso me cambiaron a la “Pregabalina” a todo eso,  porque ya era algún 

nervio que se me había afectado con eso, pero luego como el dolor persistía, persistía y el 

medicamento no funcionaba me siguieron haciendo resonancias y salió un nicho vascular, un 

Oncólogo decía que eso era como un tumor  que había crecido nuevamente, que porque 

estos tumores volvían a salir que eso no lo operaban y el otro Doctor dijo, no esos no son 

tumores, es que en ese hueco era del tamaño (coloca sus dos manos juntas entrelazadas 

como un puño y deja una parte hueca) que se acomodó entre la tibia y el peroné, entonces 

allí en vez de musculo hay un hueco y que se llena de sangre, al llenarse de sangre, por 

ejemplo cuando yo me siento  o me acuesto el dolor se intensifica o se hace frio, se me vuelve 

como un tempano de hielo y entonces él dice que un “Nicho Vascular” es una acumulación 

de sangre allí, ese fue el siguiente diagnóstico, pero eso empezó afectar el hígado todos eso 

medicamentos, entonces que tengo hígado no sé qué, entonces tomo medicamentos para el 

hígado, porque yo no soy alcohólica, ni da de eso. No necesito el baston para caminar 

cuando los días son buenos, solo lo uso para las escaleras.  

¿Cómo complemento al plan de atención médica, le fue ordenada intervención con 

psicología o psiquiatría para el manejo del dolor?  

Si. Psiquiatría y Psicología, yo en ese tiempo cuando empecé con muchas crisis, el SISBEN, yo 

tenía SISBEN.  

¿En qué entidad de salud mental le atendieron y por cuánto tiempo?  

Me atienden desde el 2011 o 2012, desde que me agrave. En el Psiquiátrico.  

¿Qué medicamentos recibe para el manejo del dolor como complemento al plan de atención 

médica, le fue ordenada intervención con psicología o psiquiatría para el manejo del dolor? 

En ese tiempo era “Pregabalina”, lírica y parches de lidocaína en ese tiempo.   

¿Y a partir de ese tiempo que medicamentos están? 

Flunarizina, DorixinaRelax, Cicloverancitina (...).  

¿Actualmente asistes a Psicología y Psiquiatría? 

Si. Desde 2019 más o menos me mandan cada mes. (Se anexa historia clínica).  

¿Estos tratamientos se mantienen hasta la fecha? 

Hummm, yo voy  a Neurología, Médico Internista, Psicología, Psiquiatría, Hepatología, 

Gastroenterología, Terapia Alternativa, Clínica del Dolor y Fisiatría. 

¿En dónde le atienden? 

Ahorita el Médico me manda a diferentes partes, a Neurología a la Clínica de los Colores, 

Psiquiatría en Sanitas, Psicología  en Salud y Vida, todos los demás son en Sanitas.  

¿Enuméreme los diagnósticos que han afectado y actualmente afectan su salud? 

Desde el 2002 el Tumor, se llama “Hemangioma Muscular de la Pierna Derecha”, luego el Dolor 

“NEUROPÁTICO” Crónico, posteriormente,  eso el Hígado Graso  que el Doctor dice es por los 

medicamentos, posteriormente a eso me sacaron la vesícula, luego me dio Fribromialgia, Crisis 
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de Pánico y Ansiedad también a raíz de que David me abandono me dieron crisis de pánico y 

ansiedad  por la soledad el abandono me puse muy mala  y resulta que esa Fibromialgia le da 

a uno gastritis, le da a uno colon irritable, nunca había sufrido de colon irritable y ahorita tengo 

colon irritable    

¿Qué profesional de la salud le diagnosticada el  síndrome de conversión y trastorno de 

ansiedad generaliza x  y en qué fecha? 

El psiquiatra, hummm no recuerdo la fecha.  

¿De manera puntual que manifestaciones adversas en su salud llevaron al profesional médico 

a diagnostico? 

Bueno mi esposo se fue de la casa, yo estaba muy enferma, hay días que no me podía parar, 

unos días si, los días que me podía parar iba  a la Óptica y trabajaba, pero los días que no se 

quedaban los trabajadores o David y siempre que me devolvía había muchas deudas, yo soy 

cristiana, yo le ore a Dios y yo vendí la Óptica y dije no pues con esta plata arreglo la casa  y 

yo le di la plata a David que para arreglar la casa  y la otra me la pidió prestada y yo no sabía 

bien en ese tiempo como eran las cosas, el hecho es que un cuñado de él supuestamente iba 

arreglar la casa  y me la dejo vuelta nada y no la arreglo y David le pago y yo le dije a él que 

luchara pues por mi plata, pues porque eran lo ahorros, no quiso, eso me puso como muy mal, 

eso me puso muy mal, llegar a la casa sin ventanas, de allí el me pidió la plata prestada se la 

jugó, yo me entere, no me la quiso  pagar, yo me empecé a sentir mal físicamente, el dolor se 

me agravó, ya no tenía fuerzas, aunque tenía dolor yo salía a trabajar a vivir, pero yo sentía 

que no podía, yo sentía que no tenía fuerzas para soportar el dolor, yo empecé como a 

menguar físicamente y David decidió irse de la casa, sentí una tristeza profunda, me sentí 

defraudada cuando el no hizo respetar la casa, eran los ahorros de la vida y nos los hizo 

respetar, era muy duro y yo anímicamente, yo sentí que me caí, él se fue, yo le dije que 

respetara la casa, porque se llevaba las cosas de la casa para empeñarlas para jugarlas y 

llegaba 3 o 4 de la mañana y no le podía decir nada, porque los golpes, eso empezó a hacer 

mina en mi corazón empecé a sentirme muy mal, el me culpaba y me decía que yo era 

alegona y yo me sentía culpable y decía, si yo soy mala, desde allí yo sentí que comencé a 

“bajoniar” y caí en el hospital, yo me encerré aquí en la casa , me comencé  sentir mal 

depresiva  y él se fue como económicamente no había una entrada y yo así enferma, él se va, 

yo le dije allí está la puerta abierta, usted decide respetar la puerta o irse, él dijo que por 

encima mío él lo iba seguir haciendo jugarse la plata y que entonces él se iba, que se iba para 

unos viajes torneos, que él volvía. 

¿Pero específicamente que presentaste para que te dieran ese diagnóstico? 

Bueno que el volvía, él no se quedó en la casa, hablábamos, pero que el volvía, cuando ya 

decidió quedarse allá en Suecia, me dijo yo voy a pedir asilo político y me mando a pedir un 

poco de papeles que él necesitaba y yo le mando a pedir, hasta allí supuestamente teníamos 

una relación, aunque él ya no se quedaba en la casa, pues sus promesas y una de boba, 

cuando yo pensé que él estaba trabajando, cuando la tía me llama y me dice que ella 

estaba muy preocupada porque nunca había visto a su sobrino así que fumando, antes no 

hacia eso, la familia de él no sabía, que él ya no era cristiano, si no que era ya de mundo, 

tomaba y fumaba y llegaba muy raro a la casa, que jugaba en los casinos y ella me dijo que 

se iba a jugar dos veces a la semana allá, cuando ella me dijo eso, eso fue en 2019, me partió 

el corazón, yo pensé que él estaba allá trabajando, que no le daba nada a ella ni la mama, ni 

a nadie, que porque todo me  lo mandaba a mí, yo que mi peor error fue no haberle 

contando a la familia y guardarle la espalda a él y allí la tía me dijo eso , yo le conté todo la 

verdad, que él era un jugador un “ludópata”, que intente muchos  años,  y raíz de eso yo 

hablé con él y lo confronte y el empezó  decirme sus groserías como él sabe que es lo que más 

me afectaba, tratarme horrible que “hifutantas” que quiero el divorcio, me pido el divorcio y 

colgó, algo me paso, al otro día yo salí como a las 6 o 5 de la tarde,  yo empecé  a sentir mal 

que me caí, se me fueron las luces y no podía respirar y la cabeza me dolía y yo alguien le dije 

lléveme para una clínica porque algo me está pasando, me hospitalizaron en el 

Departamental, el primer diagnóstico era un ACV, me hicieron todos los exámenes de la 
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cabeza, luego los del corazón porque me daba taquicardia, no recuerdo cuanto tiempo dure 

hospitalizad, me hicieron hasta un “Holter”, me hicieron de todo, entonces la Neuróloga me 

dijo yo te voy  a dar de alta con dos condiciones, una que sigas en control conmigo porque 

no podemos descartar totalmente y dos con orden para Psiquiatría para tratar si es una “crisis 

de pánico”, entonces desde allí me ve Neurología y me mandaron al Psiquiatra donde me 

atendieron en el psiquiátrico, en el psiquiátrico el Doctor  me dijo te voy a explicar lo que 

sucedió en tu cerebro, y él fue el que dijo ese dictamen. Él me explico que durante muchos 

años que tienes un dolor “NEUROPÁTICO” el cerebro te ha ayudado a manejarlo y controlarlo, 

tomas medicamentos para dormir, pero te despiertas, al no dormir bien también tu cerebro se 

está saturando, es como están de agua y se agrieto, entonces tu cerebro está enviando 

información a tu cuerpo por  cualquier lado, tu cerebro en este momento está saturado. Me 

empezó a tratar con el medicamento y mando con la Clínica del Dolor. 

¿El Psiquíatra te dijo que evento te produjo esa situación? 

Fue otro Doctor porque yo me empecé  a poner muy mala, me mandaron a varios doctores y 

posteriormente me diagnosticaron “Fibromialgia”. Él me dijo que yo estaba emocionalmente 

fuerte, pero algo me sucedió y mi cerebro se partió y tu cerebro necesitaba ayuda y 

emocionalmente estas muy mal.    

¿En qué momento se dio cuenta su ex - esposo que usted había sido operada en el 2002 de un 

tumor y que presentaba un dolor crónico?  

Bueno en ese tiempo éramos amigos, después porque se dio cuenta que me operaron, él 

desde que me conoció sabía que yo tenía un dolor “NEUROPÁTICO”  en la pierna, desde que 

me conoció.  

¿Frente a su condición de salud su familia le brindó apoyo en ese momento? 

En ese tiempo yo me fui a quedar donde mi hermana (Mónica Amparo Loaiza), me operaron, 

yo vivía sola, me fui a quedar donde ella, cuando me operaron de la vesícula también ella me 

cuido, cuando me daban muchas crisis del dolor que eran cuatro días, cinco días, David me 

lleva para allá, cuando me operaron de la vesícula también, yo no tenía quien me diera 

comida, quien me daba un vaso de agua.  

¿Frente a su condición de salud sus amigos le brindaron apoyo? 

Si. Al punto que venían y me traían comida acá a la casa  

¿Frente a su condición de salud en la iglesia le brindaron apoyo? 

Si. Espiritual y ellos la iglesia me ha apoyado, yo no puedo decir que no. 

¿Frente a tu condición de salud te brindo apoyo tu esposo? 

Hummm, él de vez en cuando me acompañaba al médico, me acompaño varias veces al 

médico, no siempre, ahora que veo todo esto, no mucho, porque siempre me acompañaban 

mis amigas, el me llevaba a la casa de ellas a cuidarme.    

¿Cómo considera usted que se afectó emocionalmente debido a su enfermedad y por qué lo 

percibió así?  

Porque desde el 2011 o 2021, que yo ya comencé a verme crítica y David empezó a 

maltratarme, yo creo que eso me afecto más, más, yo fui decayendo, decayendo, en el  2019 

que me hospitalizaron, ya desde allí no me he podido parar, porque posteriormente a eso me 

diagnosticaron “Fibromialgia”, es una enfermedad bastante compleja que empieza en el 

alma, la Psiquíatra me lo explico así, allí me veía otra Psiquíatra porque cambie de EPS.  

¿Podría describir, que crisis emocionales vivenciaron y en qué momento se presentaron desde 

que se conocieron hasta el momento de separarse ustedes? 

Cuando nos conocimos éramos como cuatro años de amigos, luego noviazgo un año donde 

preparamos el matrimonio, luego nos casamos, fue todo muy bonito porque todo no lo 

regalaron, todo lo que teníamos en ese momento eran obsequios, luego ya que nos casamos 

en el 2008,  yo no caí en cuenta pero desde el principio sucedió, fue que recién nos casamos 

yo me quede sin trabajo y él me dijo váyase a trabajar porque yo no la voy  mantener, yo dure 

poquito sin trabajo, él tenía el local de ropa y yo iba y le ayudaba en local de ropa, cuando 

salía de mi trabajo arrimaba, conseguimos un amigo en común que invirtió en la ropa, lo 

bueno de la convivencia que pues nos amábamos, era muy detallista, con las crisis que 
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empecé eran que él llegaba tarde o me dejaba tirada en la calle, yo te recojo y resulta que 

estaba  jugando futbol pues no me iba encontrar contenta, yo me enojaba obviamente, a mis 

amigas les tocaba irme a recoger, discutíamos, las discusiones exactamente eran por eso, 

porque el mantenía jugando futbol o mantenía en la calle, llegaba a la 1 o 2 de la mañana y 

la comida allí tapada y sin llave porque siempre las botaba, quería que yo le abriera la puerta, 

del 2008  al 2012 no eran crisis, eran  las peleas normales de los esposos yo creo, las peleas eran 

por el futbol, él me dejaba tirada por irse a jugar futbol, después de allí David empezó a llegar 

a las 3 de la mañana, 4 de la mañana, decía que estaba trabajando pero llegaba sin plata, él 

ya no tenía los locales, se agravo cuando él decide sacar el crédito para abrir la otra Óptica, 

yo le dije yo no estoy de acuerdo pero yo te apoyo, él me decía que esa va ser mi entrada y 

que la otra Óptica iba ser su entrada, yo le dije pues bueno, pedimos el crédito a mi nombre 

porque yo era quien tenía la experiencia crediticia, resulta que me dieron el crédito 

obviamente, ese local no daba, no daba y yo le decía cerrémosla, cerrémosla y él que no, 

hasta que yo poniendo de esta Óptica para la de acá, estaba desequilibrando la primera por 

tapar los huecos de la segunda y allí empezamos los problemas económicos, paliábamos. 

¿Qué tipo de peleas eran verbales, físicas?  

Esas peleas, es que yo no le puedo decir fechas pero hubo una vez que él siempre votaba las 

llaves  y una vez yo no me quería parar, estaba muy enferma  y me demore mucho en abrirle, 

cuando le abrí me cogió, yo estaba casi desnuda, me tomo del pelo y me empezó a dar 

patadas en la pierna mala, para que yo me quedara callada, eran como las 3 de la mañana 

y él quería que estuviera despierta y le abriera la puerta y llego sin plata, él ya estaba jugando, 

en ese momento yo tenía la sospecha pero no sabía y me empezó arrastrar por toda la casa, 

no era esta casa era otra, yo cogí a defenderme, yo le tiraba cosas para defenderme, me 

arrastro hasta la cocina e iba hacia la terraza, a mí me dio mucho miedo, entonces yo como 

pude cogí un cuchillo, yo lo amenace, le decía soltadme, yo como desnuda prácticamente y 

no me podía parar porque me había dado muchas patadas en la pierna, yo lo amenace y él 

me soltó y me dejo allí tirada. 

¿En qué Comisaria de Familia o entidad del gobierno  coloco usted la denuncia y en qué año 

fue eso? 

En la Comisaria del Guabal, creo que en el 2013. (Se anexa boleta de la Comisaria Cuarta de 

Familia que ordena protección). 

¿Ustedes aportaron ese documento en la contestación?  

Si señora.  

Continúa contando las crisis de pareja:  

Fue tantas cosas, claro yo le alegaba, un hombre que llega a las 3 o 4 de la mañana, al medio 

día del otro día y quiere que uno no le diga nada, es ilógico no encontrar una mujer brava, yo 

no voy a decir que yo era una santa paloma, yo le reclamaba y entonces al reclamarle, pa, 

pa, pa. 

¿Cuándo usted me dice  “pa, pa, pa” a que se refiere? 

Me cogía del pelo, una vez allí (señala la escalera de la casa) me cogió, los vecinos llamaron 

a la Policía  y ellos entraron y el hombre les dice ella me pego, ella fue la que me pego yo me 

estoy defendiendo y el Policía le dijo amigo, yo la veo sangrando a ella, a usted donde lo veo 

sangrando. 

¿Los vecinos que denunciaron todavía viven por acá?  

No.  La señora que llamaba a la Policía se murió. La Policía cogió en ese tiempo había un sillón 

y le dijo hermano quédese aquí, porque si yo me lo llevo, me lo llevo para el calabozo y esto le 

da cárcel, señora quiere que me lo lleve para la cárcel y yo no, uno de bobo, me dijo señora 

mejor váyase para el segundo piso y déjelo aquí dormir que por la mañana se vaya. 

¿En fecha fue eso?  

De fechas yo no sé, ya la relación estaba en deterioro.  Yo le decía reacciona, reacciona, ese 

el supuestamente  el maltrato que yo le daba a él. Otra crisis fue que él no llego y llego como 

a los dos días, llamaron también a la Policía porque empezó darle pata a la puerta, porque yo 

no le abría la puerta, él decía que yo le cambia la chapa, pero es mentira el botaba las llaves, 
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él mantenía jugando futbol, o empeñaba la cedula en esos lugares.  

¿Por qué usted sabía que empeñaba la cedula?      

Él me decía ya cuando nos contentábamos, una vez lo acompañe a un casino a que sacara 

la cedula por plata. 

Continúa el relato 

Yo le abrí, porque ya me dio pena y comenzó a darme golpes, porque él ya sabía dónde me 

dolía, me tiraba patadas en la pierna. 

¿Usted fue a la Fiscalía para que Medicina Legal  la valorara? 

Fui una vez a la Comisaria del Guabal, ya después la Psicóloga y la Trabajadora Social me 

explicaron que eso era maltrato psicológico, verbal y físico, en ese momento yo no lo sabía yo 

pensé que era la culpable, porque yo era jodida, yo le alegaba, llamaron  a la Policía y él no 

abrió y dijo aquí me doy puños con la Policía, me encerró y no me dejo que abriera la puerta, 

hasta que la Policía se fue, mi hermana Mónica ese día alcanzo a escuchar que peleábamos, 

ella me llamó y yo nunca les decía, yo no sé ella me dijo que ella había escuchado, ella llamo, 

no sé, yo como conteste o en plena pelea se activó el celular y ella se vino y yo de boba, aquí 

no pasa nada, ella dijo yo escuche Angélica y tocaba la puerta y yo no le abrí puerta.  

¿Por favor me puede decir la fecha en que se conocieron y cómo se conocieron? 

Nos conocimos cuando yo tenía como 22, creo que en el 2002 también, si nos casamos en el 

2008, cinco años antes, en la iglesia él le servía al señor  y yo también y nos conocimos en la 

iglesia.  

¿Describa  su relación de noviazgo, cuanto durando de novios? 

Un año de novios, cuatros años de amigos, dos año que fuéramos amigos, los mejores amigos 

porque le servíamos al señor juntos y dos años donde éramos amigos pero ya especiales, 

nosotros en la iglesia hacíamos dos años donde estábamos ya con el gusto y un año de 

novios,    

¿Cuáles eran sus planes de vida juntos en el tiempo? 

En el noviazgo empezamos a trabajar duro para poder tener dinero para casarnos, entonces 

nos proyectamos, yo con mi trabajo empecé a ahorraba todo lo que trabajaba y el abrió un 

local de ropa y bueno dijimos aquí entre los dos, yo le ayudaba. Iba por lo menos en las 

temporadas que era diciembre, entones nos proyectamos  número uno a casarnos, entones 

ahorramos y en verdad nos casamos con el ahorro de ambos, de allí nos proyectamos abrir la 

Óptica, entonces todo lo que ahorrábamos, yo trabajaba en otra Óptica, entones yo conocía 

unos amigos, unos Optómetras que me querían mucho y entonces ellos iban a vender la 

Óptica y ellos me la propusieron, yo les presenta a David. David jugaba fútbol con él  y yo era 

amiga de ambos, me conocían de años, porque yo trabajo en esto desde muy peladita, 

desde los 18 años trabajo en Ópticas,  hicimos una negociación de venta donde se la 

pagábamos poco a poco con lo que fuera dando la Óptica, la terminamos de pagar en 

marzo de 2010 y en el 2008 también tuvimos el carro, como lo obtuvimos, fue porque la 

cuñada de mi hermana tenía un carrito un DAEWOO, ellos me quieren mucho, entonces 

quédese con el DAEWOO me lo va pagando, hicimos un comprobante de pago, allí lo tengo, 

nunca boto eso, como ella me conocía desde chiquita, cada mes le íbamos pagando y ya 

estábamos casados, luego fue la casa, entones la casa yo tenía experiencia crediticia 

entonces metimos los papeles en Davivienda  me abrieron todo el portafolio,  de la Óptica se 

pagaba las cuentas de Davivienda, a él le dieron unas tarjetas a mí me dieron otras, David 

comenzó a gastarse la plata de las tarjetas, ya luego que el portafolio que para el otro local 

esa fue la siguiente adquisición, pero esa nos fue mal, y eso empezó a bajarnos.     

¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018 cuando aún convivían en 

cuánto? 

Amistades:  

Del 2008  al 2012 bien, los mismos amigos todo, él le servía al señor junto a mí, junto conmigo, 

teníamos los mismos amigos, los mismos pastores, en el 2012  más o menos él decide apartase 
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del Señor, decide dejar la iglesia, porque le decide jugar su póker, se vuelve ludópata, 

empezamos a tener problemas, yo me empecé a enfermar más.     

Manejo de la economía: 

2008 bien, 2011, yo tenía el local de Óptica  él tenía el local de la ropa,  sucede algo que un 

amigo en común como que invierte económicamente en la ropa, David no quería venderla 

solamente si no hacerla, entonces yo lo apoye, al principio nos va muy bien y luego entramos 

en una deuda muy grande, él no escuchaba consejos, yo le decía eso es mucho y preciso se 

quedó toda esa ropa ahí, porque era demasiada no había necesidad, esa ropa quedo 

mucho tiempo aquí metida, era como la ganancia, no tuvimos ganancia de allí, digamos no 

perdida, pero no ganancia teníamos una deuda con el que invirtió, al principio le pagamos la 

inversión , pero luego ya no pudimos, es una deuda que está todavía, son como 

$14.000.000.oo o $16.000.000.oo millones de pesos,  es una deuda verbal, de amistad, seguimos 

se abrió esta Óptica empezó Dios a prosperar, a bendecirnos, luego que se abrió la otra 

empezamos a decaer, David se despareció un tiempo, que supuestamente estaba en un tour 

de póker, no llego, yo creo que yo he cometido dos errores, uno no haberle dicho nada a la 

familia y  el otro el creerle todo,  entonces él llegaba sin plata y empezó a llegar sin plata, 

gastarse la plata, llegar a la Óptica a pedir plata a las 6 de la tarde y acá todo el día 

durmiendo, a las 6 se arreglaba y se iba, hasta que yo lo seguí,  yo lo vi por allá en la calle 

jugando, me dijo eso aquí solamente se apuesta $2000 mil pesos, yo le decía de $2.000 mil 

pesos se pasa a más, ya luego era los Casinos, quien lo sacaba de los Casinos, empezó a 

gastarse la plata y la economía empezó tener declive porque yo le dije necesitamos dos 

entradas, él decía la Óptica también es mía y yo le decía la que está trabajando soy yo, 

entonces me operaron y yo me fui a que me cuidara mi hermana  y le cerraron la Óptica, no 

pagaba a los proveedores, no pagaba a los trabajadores, le cerraron no sé cuánto tiempo la 

Óptica y me llamo y me dijo yo le entrego la Óptica porque yo sé que usted la abre como sea, 

yo se la entrego con papeles lo que sea, pero ábrala, la llevaba meses cerrado, yo hay mismo 

le dije a mi pastora, le dije a mi hermana, mi hermana me consiguió la plata  con la suegra, la 

suegra de mi hermana me prestó y Eydin una amiga me prestó casi todo el resto, entonces 

para poder reabrir la Óptica había que cambiarla de dueño, él mismo dijo yo le entrego eso 

con papeles y todo, se fueron hacer a la Notaria los papeles y más porque en Olímpica había 

que hacer cambio de dueño, porque no se lo querían alquilar otra vez a  él, porque era muy 

mala paga, Eydin se hizo cargo, ella puso su nombre, me prestó parte de la plata, ella dijo 

porque es usted, a David ya no le creían nada y porque iba quedar a nombre de ella, 

entonces allí fue donde él empezó a sentirse amargado porque no le salían las cosas. 

Actividades sociales (amigos): 

Él se alejó de las amistades que eran las mismas durante tantos años, yo iba sola.   

Relación con familias extensas:  

A todo lo de la familia de él me llevaba, muy buenas con la familia de él, siempre fue buenas, 

porque él tenía una mamá y una abuela y yo le enseñe a él a respetar a su mamá y a su 

abuela, al punto que él le daba todo a la abuela a y la mamá casi no, y yo como no tuve 

mamá ni papá se murieron cuando yo tenía 11 años,  yo le enseñe a él a honrar a la mamá, 

entonces pues, a la madrugada a las 3, a la hora que fuera salíamos de la iglesia, nos íbamos 

a visitar a las dos viejitas  a llevarles el pan para el desayuno, yo me quedaba con ellas a las 12 

de la noche viendo novelas, como honrándolas y él veía eso y la familia puede decirlo, con la 

familia mía también porque yo me traía mis sobrinitos y él era muy bueno con mis sobrinitos.    

Actividades de la iglesia:  

2008 Dios nos bendijo mucho, él era de los mejores líderes que habían, le servía al señor, 

entonces como casamos, tenía un ministerio muy grande o el más grande el de nosotros, era 

muy líder y yo también, pero cuando él ya empezó  con lo de jugarse la plata, entonces él no 

quiso volver. 
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Situaciones de conflicto:  

Las discusiones al principio eran las jugadas de futbol en que él llegaba aquí tarde, pero ya fue 

que llegaba a las 4 o 5 de la mañana o no llegaba o llegaba al otro día o a los dos días o a  

las dos semanas  como si nada aquí en la casa.   

Definición de roles en la pareja y rutina familiar:  

Al principio yo me iba a trabajar y yo salía a las 8 de la noche y habíamos comprado una 

moto, nos proyectamos a comprar esa moto y a pagarla, estaba a mi nombre, por lo que 

tenía la experiencia crediticia, él la compro cuando éramos novios y él compromiso era que 

me recogía, no, él me dejaba 8, 9, 10 de la noche esperándolo, yo salía a las 8 y eran 10 de la 

noche y yo esperándolo.  Los roles no se cumplían porque yo era la que ponía la cara en todo 

lado económicamente, en el rol dentro de la casa yo era la que estaba en la casa, él no 

estaba nunca.  

Calidad de vida: 

Creo que el 2008, 2009, 2010, fue buena, de allí para allá empezamos a tener muchas 

situaciones cuando él se apartó del Señor, cuando empezó a jugarse la plata, todo radico 

hay.  

Descendencia:  

No, él no quería tener hijos, que no que esperáramos  a tener la casa, tuvimos la casa y yo le 

dije vámonos a Pro-Familia  que nos hagan todo eso, en Pro-Familia   el Doctor vio lo del dolor 

“NEUROPÁTICO”, dijo tu puedes esperar a que se te arregle tu dolor “NEUROPÁTICO” y luego 

tener tus hijos o ya no tomarte los medicamento y quedar embarazada, entonces lo hablamos 

con David y dijo que no, que él todavía no estaba preparado para tener hijos y empezó a 

poner la excusa de mi salud, y yo le dije no, no más y delante de la gente me decía que era 

por mí, que por mi salud, entonces yo siempre  le decía aquí en la casa o para no irrespetarlo 

públicamente, pero acá en la casa le decía no más David, no me pongas a mí que yo sea la 

excusa, porque yo soy berraquita, yo puedo dejar de tomármelas y si yo quiero tengo mi hijo y 

siempre me decía es que esos dolores suyos , eso que le da a usted, esos medicamentos tan 

fuertes, que se va aponer a quedar embazada  

Prioridades:  

Yo nunca fui su prioridad, eso fue un error, él era mi prioridad (Entra en llanto).  

Enfermedad: 

No pues que te puedo decir, el me acompaño al  médico muchas veces  pero ya después de 

ahí nunca más, no prestaba atención, no había quien me diera un vaso de agua, al punto 

que mis trabajadoras cuando veían que yo no iba, me llamaban como está usted, ya comió, 

me tocaba decir la verdad, no soy capaz de decir mentiras por el concepto Cristiano, yo me 

quedaba callada, pero ellas sabían cuando yo estaba así, con vergüenza, con pena y todo 

ellas venían y me traían comida o mi pastora también traía comida.  

¿Teniendo en cuenta que tenía una afectación de salud persistente, como abordaron en 

pareja tal condición? 

En pareja, pues  al principio cuando me daban las crisis que yo me quedaba en la cama, él 

me decía que parara que yo era una payasa, Angelina Jolie, me puso así (solloza), parece a 

trabajar que yo no la voy a mantener, él nunca me apoyo económicamente  en cuanto a mi 

enfermedad no, en cuanto a que si a veces me daban muchos dolores, que me llevaba al 

médico, pero desde el 2012, él se desprendió mucho.    

¿Cuál fue su mayor logro como pareja en el tiempo que convivieron como pareja entre el 2008 

y 2018?  

Pues cuando conseguimos la casa yo creo.  

¿Cuál considera usted que fueron sus mayores fortalezas cuando fueron pareja entre el año 

de 2008 y 2018 cuando aún convivían? Que él tenía muchas ideas y yo era muy 

organizada, entonces las ideas que él tenía yo las ejecutaba.   
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¿Cuál considera usted que fueron sus debilidades cuándo fueron pareja entre el año de 2008 

y 2018 cuándo aún convivían? 

La inconstancia de él, porque le tenía muy buenas ideas y yo las ejecutaba pero me 

dejaba sola.   

Cuando decidió conformar una pareja con su ex esposo cuáles eran sus expectativas? 
Las mis tener una familia, estar en las buenas y en las malas, cuando nos casamos que por lo 

cristiano también fue la jueza al matrimonio y nos leyó todo eso.   

¿Qué situaciones comenzaron a presentarse en su vida matrimonial de tal manera que 

afectaron su convivencia en el 2018 en cuanto a?: 

Amistades: 

No hubo situaciones.  

Manejo de la economía:  

Que se llevaba las cosas a empeñar.  

Actividades sociales:  

Solo me llevaba  a las reuniones con su familia, no iba a las mías, yo siempre estaba sola en 

todas mis actividades sociales. 

Actividades de la iglesia: 

También siempre estaba sola. 

Situaciones de conflicto: 

 La ludopatía de él.  

Definición de roles en la pareja:  

Que la parte económica de él no proveía y la parte protección yo me sentía desprotegida, 

para mi más que económicamente era que él me cuidara, él no me defendía, él le decía  a la 

mamá, si se llegaba dar cuenta de alguito la mamá, él le decía ella es muy jodida y la mamá 

me decía es que usted es muy jodida, hablaba mal o si venia la Policía hablaba  mal de mí, 

una vez los Soldados la primera golpiza que él  me dio, fue en el carro y sabe porque yo le dije 

en el carro, ustedes tres (dice que tiene dos hermanas él) deberían de juntarse y darle una 

cuota mensual a su mamá, que cállate “hiJuepu…”,  y entonces llego y me agarro contra el 

parabrisas.  

¿Usted coloco el denuncio?  

No, yo me baje, los Soldados, yo me baje, salí corriendo, vivíamos por la primera y cuando 

pasamos por unos soldados, él decía es que ellas se quiere tirar, claro yo me quería tirar del 

carro, es que me daña el parabrisas, claro como no le iba dañar el para brisas, si me cogió,  yo 

me alcance a tirar donde iban los Soldados y yo les conté, estaba ensangrentada la cara, 

entonces decía ella es una loca, ella se tiro de carro y empezó hablar mal de mí, yo como que 

me aterre, eso fue lo primero. Nunca me defendía, si no que siempre hablaba como mal, más 

que económicamente es eso la soledad, que él estaba aquí y yo mantenía sola, yo me sentía 

abandonada por que yo me sentía abandonada él nunca llegaba. (Entra en llanto).    

Rutina familiar:  

No, yo mantenía sola, no le importaba comprar el mercado, no le importaba pagar un recibo 

de servicios, yo era muy puntual, hasta que yo como me estaba enfermando  demasiado y 

cuando vendí la Óptica yo dije me comenzaron a cortar los servicios.   

Calidad de vida:  

Yo me empecé a sentir muy sola, empecé una depresión, me sentía culpable, él siempre me 

echaba la culpa de todo, yo decía, yo soy tan mala, que él se tiene que ir, no mantiene aquí.  

En las relaciones sexuales me decía usted es una gorda, fea, mal oliente, yo era la que lo 

buscaba, cogía una colchoneta y la tiraba allí y se acostaba allá.     

Descendencia:  

No teníamos casi relaciones, porque él casi no me buscaba, si yo lo buscaba me decía gorda, 
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fea, adelgaza, porque yo si me subí de peso por mis medicamentos, la “pregabalina”, en ese 

tiempo tomaba 4 diarias y eso me subió de peso, aparte de eso la depresión, eso me daba 

ansiedad, yo me aumente de peso y el menosprecio mucho. Me quede sola sin tener hijos, 

esperándolo a él, porque siempre lo postergaba.    

Prioridades: 

Mantenía todo el día allí jugando póker en línea o durmiendo en el día y en la noche se 

levantaba a irse a los Casinos, como nos veíamos, yo le decía vaya  a trabajar, no sentábamos 

horas a planificar, yo le decía necesitamos otra entrada, se empezó afectar a que él no 

dormía conmigo y si la teníamos decía gorda, fea, mal oliente un poco de cosas horribles. 

Enfermedad: 

No es que hablando de mi enfermedad yo me valía sola, porque él nunca me ayudo nada, al 

punto que si yo estaba enferma y si tenía alguna crisis, el cogía y me llevaba hasta donde mis 

amigas  a que me cuidaran.  

¿Buscaron ustedes ayuda profesional para abordar los conflictos que se estaban presentando 

entre ustedes, dónde y por cuánto tiempo hicieron uso de ese apoyo profesional? 

Yo le dije muchas veces que visitáramos un Psicólogo, que necesitábamos un Psicólogo, él no 

quiso, luego para la ludopatía tampoco quiso, pero espiritualmente si entramos en un cursos 

de matrimonio, allí en el Ingenio, en una iglesia, ellos hacen cursos matrimoniales, hicimos todo 

el curso, allí hubo compromisos y él nos los cumplió, fueron más los problemas. 

¿Por cuánto tiempo tomaron el curso?  

Ese curso fue de tres (3) meses o algo así, pero muchas veces los pastores de la iglesia mía lo 

citaron a él desde el 2012, lo citaron muchas veces a la Iglesia, nunca fue, nunca y ellos los 

Pastores lo pueden decir, no quería darles la cara, no quiso darles la cara, él se fue de la iglesia 

y nunca dio la cara, porque me toco darla  a mí.  Cuando él medio golpes en el parabrisas, allí 

tuvimos una consejería con los pastores míos y ellos les contábamos y todo eso, ellos nos 

ayudaron hablaron, entramos en unos compromisos, yo le pegue una cachetada me acuerdo 

tanto, es la única cachetada que le he pegado, él decía que yo le pegue, que cada vez  que 

me pegaba.   

¿Qué beneficios consideran tuvieron como pareja al recibir dicha intervención? 

Beneficios sí, porque se hacen compromisos y al principio uno los trata de hacer, pero David es 

muy inconstante, nunca los termino.    

¿Qué considera les falto como pareja para poder generar el cambio que les ofrecía la 

intervención profesional a la que asistieron? 

La inconstancia de David que no le importaba, solamente importaba él, el egoísmo y el mío 

me dejaba manipular, yo creía que yo era mala.     

¿Cuál fue su mayor decepción respecto de su pareja?  

La peor decepción en el 2019 cuando yo estaba donde la tía, que yo que él estaba 

trabajando por un futuro y me doy cuenta que le estaba jugando otra vez allá (entra en 

llanto).   

¿En que considera hubo falencias de ustedes como pareja para abordar los retos y  desafíos 

de la convivencia en cuanto a?: 

Amistades: 

Amistades no, no hubo.  

Manejo de la economía:  

Ludopatía de él, fue la falencia más grande, la inconstancia  de él en el manejo de la 

economía.  

Actividades sociales:  

Pues que yo siempre estaba sola y yo lo acompañaba a él a todas sus relaciones sociales.   

Actividades de la iglesia:  

Al principio bien, pero ya luego él me dejo sola en el Ministerio.  
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Situaciones de conflicto: 

Yo creo que mi inmadurez, pues porque uno no sabe manejar esa situación, haberme 

quedado callada también, haber buscado ayuda. En pareja el irrespeto de él y yo el dejarme 

manipular, el ser boba, en ese momento yo creía que yo era mala, porque de repente me 

enojaba y entonces le alegaba, le preguntaba, le exigía y yo pensé que era mala. Todas las 

mujeres somos así alegonas, cometemos errores,  todas las mujeres estamos contentas y el día 

del periodo tenemos depresión, pero entonces yo me creía que era muy mala por eso, hoy en  

día mi peor error es haber dejado manipular.     

Definición de roles en la pareja:  

Yo creo que los roles estábamos mal, estábamos mal.  

Rutina familiar: 

Al principio nuestra rutina era dormíamos juntos y nos íbamos a trabajar, cierto, y las falencias 

empezaron cuando ya había con quien dormir, si no que uno llegaba y ya me tocaba dormir 

sola, tocamos el tema 10.000 veces, pero yo no le podía decir nada, él me decía groserías o si 

no me pegaba, esa era la repuesta de él, me decía que yo era muy fea para dormir conmigo 

o muy gorda para dormir conmigo, que por eso dormía en una colchoneta. 

Relación familias extensas:  

Pues mi relación con la familia de él fue muy buena y no así retos, con mi familia fue buena, 

hasta que yo me enferme que mi cuñado empezó a ser el queme hacia todas las vueltas 

porque David no las hacía y entonces David se enojó y no le quiso volver hablar, porque él dijo 

que David no servía para nada, yo nunca les dije el por qué a mi familia, David nunca fue a 

poner la cara, decir disculpe si la deje sola pero ellos se dieron cuenta.   

Calidad de vida: 

Yo siempre estuve dispuesta pero David, nunca estuvo dispuesto, eso fue para todo, él no 

quería.   

Enfermedad:  

Me toco sola.    

¿En la solución de conflicto de pareja hubo eventos tales como? Indicar si fueron denunciados 

y describirlos?:  

Maltrato físico:  

Si.  El primero fue cuando yo le dije que cuidar a la mamá y él cogió  y Me dijo “hifue…”, y yo 

le pegue una cachetada por haberme dicho una grosería, me empezó a pegar en el tablero 

del carro, me reventó, no hubo una denuncia formal; luego él empezó a llegar tarde 2 o 3 de 

la mañana, yo no le podía decir nada, porque yo tenía “Brackets” en los dientes, él me 

pagaba en los “Brackets”, entonces me reventaba acá (señala las encías), no lo denuncie; 

Cuando me arrastro por toda la casa, yo me defendía, creo que fue la única vez que me 

defendí, tan boba yo, en el sentido de que hasta el señor de abajo se subió por la terraza y 

cuando me vio como desnuda, ahí mismo se bajó, era un inquilino; otra vez  fue cuando más 

de dos veces llego la Policía y varias veces llego la Policía cuando me pegaba las patadas 

cuando yo le decía cualquier cosa, solo una fue denunciada, cuando me cogió a pata en la 

pierna y es día llego, llevaba como dos días sin llegar a la casa, y yo quede muy mal y me fui a 

quedar en la casa de mi amiga, yo quede como ida, me dolía demasiado, me cogió a darme 

en la puntica de las escaleras y yo quede como ida y yo me fui a donde mi amiga y ya ellas 

me vieron y ellas fueron las que me convencieron y me llevo ella misma a la Comisaria y en la 

Comisaria yo puse el denuncio, hable con el Comisario, de una vez me tomaron toda la 

declaración, yo le dije a mi me daba mucho miedo porque él me había ido a amenazar a la 

Óptica que si no le daba plata, él me iba y me amenazaba en la Óptica y me en cerraba en 

el consultorio y yo no quería más escándalos, a mí  me daba mucha vergüenza, todavía no 

habíamos vendido la Óptica, yo estaba todavía trabajando, entonces el Comisario dijo yo me 

encargo, yo le hago llegar la citación. El me maltrataba muchas veces, se volvió rutinario. 
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¿En qué consistía esa rutina? 

Siempre que él llegaba y se desaparecía y si me encontraba  brava “pa,pa,pa” (hace con  la 

mano un gesto de golpes)    

Maltrato emocional: 

La soledad mucha soledad, me sentía, emocional cuando me decía todo eso cuando estaba 

conmigo, el peor fue en el 2017, que fue cuando entere que estaba con otra mujer, mis 

hermanas lo vieron en una discoteca, cuando yo me empecé  a dar cuenta que ya iba a las 

discotecas, para mí era muy difícil porque yo lo conocí desde chiquito, uno cristiano no va 

nada de eso ya, cuando se aparta del mundo y al darme cuenta que ya el frecuentaba esos 

sitios, de que tenía no una sino varias viejas, eso me afecto emocionalmente, el que yo le 

cogía el celular, ya eran conversaciones con los amigos que nos vamos a ir a ver unas viejas y 

si yo le decía algo a él eran golpes; emocionalmente fue también , resulta que nosotros 

compartíamos  todas las claves del “Face Book”, de todo, él tenía las mías y yo las de él,  una 

vez a mí me invitaron a predicar a USA,, y estaba en USA, cuando  a la madrugada entra un 

mensaje y yo me desperté y era del “Face Book” de él, que decía fuiste todo un caballero, 

muchas gracias y empecé a ver toda la conversación, eran como unas  vieja de esas 

extranjeras, me metí al “Face Book” de ella, hice todo el seguimiento y uno por Google se da 

cuenta de todo, como yo tenía todo de él, entonces supe, hasta fotos había, donde había 

estado, lugares que había frecuentado, de que horas a  qué horas, el lugar donde estuvo, 

entonces yo me puse a llorar mucho y empecé  orar y fue muy duro porque Dios me estaba 

usando para restaurar unas familias a allá.  

Maltrato económico: 

Pues el maltrato económico cuando nos cortaban la Luz, esto me lo enseño la Psicóloga, 

cuando me decía parase usted es una payasa yo no le voy a mantener, cuando yo no tenía 

para pagar las cosas y él las dejaba que las cortaran, que Emcali aún estoy pagando o los  

créditos que él hacía en Emcali.  

¿Sus familiares tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Solamente una vez que llego mi  hermana y yo no quise abrirle la puerta, ellos se sospechaban 

porque me veían con golpes, yo le decía no me caí, pero nunca le dije. 

¿Sus amigos en común tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Si. Eydi ella me acompaño a la Comisaria, me acompañaban.   

¿En la iglesia tuvieron conocimiento de dichos maltratos e intervinieron? 

Si. Nos citaron pero él nunca llego.  

¿Cómo se enteraron sus familiares de la separación  de ustedes y que postura asumieron ellos?    

Mi familia primero, mi familia ando me empezaron a ver sola y enferma, ellos eran los que 

venían a cuidarme, se enteró cuando ya él iba a volver, porque le decirlo mismo que me 

decía a mí, que allá le iban a dar el asilo político y que me iba  a mandar a pedir, sabe cómo 

fue que se enteró la mamá, una vez que yo fui a visitarla, porque aunque él no estaba aquí en 

el país, yo está pendiente  y yo fui a visitarla y me dijo hay mamita es que David  dice que está 

trabajando tan duro, es que usted no le está yendo bien, porque él ni me manda plata a mí, 

porque le manda todo a usted, lo mismo de la tía, entonces me toco decirle a ella  toda la 

verdad y ella se puso a llorar, yo le dije yo no le voy hablar mal de su hijo, pero usted es una 

mujer y yo le voy hablar de mujer a mujer, si me cree porque es su hijo usted le va a creer a su 

hijo.  De la familia de él la que se entero fue la hermana Tatiana que vive en España, ellos se 

enteraron que yo estaba hospitalizada, hay mismo me escribieron y yo les conté porque  

estaba hospitalizada, en ese momento el diagnostico era un “ACV”, mi discípula  llamo a 

David y sabe que hizo el, me escribió que te recuperes, no más, la hermana de él me dijo yo lo 

veo tan desubicado a él, no le vaya a dar el divorcio, espere, oremos por él, usted como 

están, ellos nunca me brindaron económicamente nada, pero ella se dio cuenta porque 

desde el 2019 se dio cuenta de mi situación.   

¿Si actualmente le apoyan, cómo lo hacen? 

Mi cuñado y mi hermana entre todas  me pagan la EPS, yo me salí del SISBEN con todo esto. 

Los servicios muchas veces me los ayudo a pagar mi hermana Mónica la mayor, yo digo que 
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ella me ha ayudado mucho económicamente, ella me trae mercadito a veces.  

¿Hoy en día de donde surge el dinero para pagar los servicios de la casa? 

Es una situación dura, hay días que yo estoy bien, toda la vida fui muy activa, desde chiquita 

yo soy sola, mi mamá se murió a los 11 y a los 17 años ya vivía sola, a los 11 todas mis hermanas 

nos juntamos, cuando mi mamá murió ella nos recogió con el esposo, ella tenía 20 añitos, 

hasta los 17 viví con ella, me fui a vivir sola y trabajar en Ópticas y entonces siempre fui muy 

activa, con esto de la Fibromialgia, me dan unas crisis que me tira a la cama, si pero, yo como 

sea salía a trabajar, pero ahora con la Fibromialgia, yo le decía a Dios, llévame, llévame, yo no 

me puedo suicidar porque es pecado, a mí el que me haya abandonado David es lo peor 

que me puede haber pasado, yo le decía  a Dios llévame, yo no quiero vivir, posteriormente a 

eso caí en cama en el hospital, no puedo ser hipócrita porque yo quería era morirme, ya 

cuando David me pide el divorcio en el 2019, que buscara un abogado, la abogada me dice 

pero es que a usted la  abandono, usted necesita ayuda, entonces me manda a “Casa 

Matria” (Organización que apoya a mujeres víctimas de violencia intra-familiar) . Entonces 

como esto me limita, hay días, donde yo hablo así (habla rápido) o hablo así (hablo lento) 

mantengo hay días donde camino con eso (señala el bastón), en la calle yo trato de caminar 

lo más normal posible, y hay otros días que no me puedo parar, son días en la cama, los días 

que estoy mal, que no me puedo ni parar ni nada, no tengo para pagar los servicios, no tengo 

para pagar nada, mi hermana me ayuda, cuando no hay para pagar los servicios, pero por lo 

regular en el momento que yo estoy lucida me vendo algo, vendo una montura, pero 

entonces que hago, yo tengo una amiga, ella trabajaba conmigo antes y se volvió muy 

amiga, ella va y me compra o si me piden que les arregle una montura, me mandan la foto y 

yo la consigo, eso es cuando estoy lucida, pero de los 7 días de la semana uno o dos, de 

donde pago agua, luz, teléfono, no tengo, me ha quedado muy duro, eso me aflige, me da 

rabia, yo monte en el Instagram para conseguir clientes, pero esta berraca enfermedad me 

limita (solloza), eso me da a mi mucha rabia, no tengo a veces ni para comer o para 

comprarme nada, a noche llovió toda la noche, tengo goteras por todo el techo, a donde 

puedo pagar, mire esa ventana (señala la ventana) está sin vidrios, no tengo como poner 

unos berracos vidrios, se me inunda esto (señala parte de la casa), tienen humedad todas las 

paredes, no tengo como arreglarlas, la nevera esta mala, no tengo como arreglarla, yo Dios 

mío, mi hermana no siempre me puede ayudar ella me veía que yo era muy activa, ahorita 

esta berraca casa, no tengo como un plomero, la llave del baño esta mala, no tengo como 

arreglarla, tengo los servicios de dos meses, acá llegan carísimos, no me voy de acá porque 

donde voy a pagar un arriendo, me toca quedarme aquí. De repente me dan una ofrenda en 

la iglesia, de repente mi hermana me trae un mercadito, de repente una amiga se da cuenta 

y me trae un medicamento. 

¿Quién le da los medicamentos? 

La EPS, pero los de la medicina alternativa, de repente alguien me los regala, porque no me 

los puede comprar, con que me los puedo comprar, no tengo. 

¿Cómo se enteraron sus amigos en común de la separación de ustedes y que postura 

asumieron ellos y les brindaron apoyo?    

Algunos los vieron en los casinos, se dieron cuenta y amigos de amigos así se dieron cuenta, 

ellos ya me dijeron y ya me toco decirles la verdad, él les decía ustedes no me vieron, yo no los 

vi, a él lo querían mucho, pero como él se alejo de todo el mundo.  A mí, yo creo que sí, me 

den un plato de comida.  

¿Si actualmente le apoyan, cómo lo hacen? 

Ahora no tanto, es que la gente se cansa. 

¿Cómo se enteraron la iglesia  de la separación  de ustedes y que postura asumieron ellos?    

Yo les dije a los pastores y ellos me lo llamaron, pero él no contesto.   

¿Frente a su separación de su esposo en la iglesia le brindaron apoyo? 

La iglesia a veces me da una ofrenda, la iglesia da apoyo religioso o espiritual. 

¿Es una ofrenda en dinero?  

A veces sí, cuando me ven muy mal, ellos me dan una ofrenda. 
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¿Actualmente lo hacen? 

El pastor es muy pendiente, espiritualmente me guarda mucho en oración, están pendientes si 

yo me enfermo,  me han acompañado al médico, actualmente me acompañan al médico.   

¿Compartían ustedes la misma fe religiosa? 

Si.  

¿Qué directrices tenían en la iglesia a la que pertenecen respecto de las relaciones de pareja 

y el matrimonio? 

Que eran para siempre. 

¿Qué actividades de la iglesia  participaban juntos y en días y horarios? 

Jum! En encuentros los miércoles y las células los viernes, los cultos los domingos; los domingos 

cuando él iba eran los sábados 6 de la tarde o 7.  

¿Entre semana? 

Como los miércoles, no perdón los viernes a las 7.  

¿Los lunes, martes y miércoles y jueves? 

No.  

¿En qué horario trabajaban? 

Todo el día, yo trabajaba de 9 a 8 de la noche, pero realmente yo llegaba a las 10 porque la 

trabajadora abría a las 9. David en el local de ropa, él era muy inconstante, él iba cuando él 

podía y ya después no trabajaba, él después del 2011, ya no trabajaba, que su trabajo era 

jugar póker, o sea que era a las madrugadas.  

¿Se llegaron  a presentar en algún momento diferencias por las actividades  de la  iglesia entre 

ustedes cuando participaban en ellas o antes de participar en ellas? 

No nunca, jamás. 

¿Además de participar en los eventos comunes de los feligreses, llegaron a tener posiciones 

de liderazgo en la iglesia, por favor me dice cuáles y que actividad desarrollaban y en qué 

días y horarios?  

Si. Nosotros éramos los coordinadores de encuentros, nos íbamos a los encuentros, que eran 

como retiros, una vez cada 3 meses, duraban dos días. 

¿En la semana?  

Íbamos los miércoles a la reunión de guías, pero no era siempre, si no que era cuando había 

encuentros, que no era siempre, si no cada 3 meses, los viernes en la célula, que era a la 7, las 

células con los pastores, los sábados en el culto, eso era lo que los dos hacíamos y que 

teníamos y predicábamos, a veces nos correspondía predicar en el pulpito. 

¿Cada cuánto predicaban? 

Eso es esporádico, una vez cada año, pero no recibíamos ingresos de eso.   

¿De dónde provenían los ingresos para solventar las necesidades económicas de la vida 

familiar y si eran suficientes? 

De la Óptica y no eran suficientes.  

¿En la iglesia les pagaban por su servicio? 

No señora. 

¿Cómo fue el nivel  cumplimiento individual y empareja de tales responsabilidades, en cuánto 

a?: 

Atención del negocio:  

Yo iba a la Óptica y él a su trabajo de póker, que era a las 6, 7 de la noche se iba  jugar póker, 

pero hasta el otro día.    

Manejo del dinero: 

En el manejo del dinero yo paga los recibos, hasta cuando ya vendí la Óptica que ya le 

tocaba meter la mano y entonces se fue de a casa.    

Manejo de los empleados:  

Cuando teníamos las dos Ópticas, yo manejaba los empleados de esta Óptica, de la primera 

y él manejaba los empleados de la segunda y si yo estaba enferma él le tocaba manejar los 

empleados de esta también, pero no se llevaban bien.  

Otros: 
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El local de ropa, que lo tuvo él como al principio del matrimonio, el tenia un trabajador, tuvo 

varios trabajadores, pero peleaba mucho, lo mismo que pasaba en la Óptica en que él 

estaba, no llegaba, le dejaba toda la responsabilidad al trabajador y se llevaba la plata y no 

le pagaba al trabajador.  

¿Cómo pareja, como afrontaron las responsabilidades generadas por los negocios que 

emprendieron en cuanto a?: 

Atención del negocio:  

yo tenía que encárgame de la Óptica 1 y el de la Óptica 2, al principio de los principios él se 

encargaba de local de ropa  y yo de la Óptica, cuando el hizo esa inversión que fue altísima y 

nos quedamos endeudados, el ya no tenía  local de ropa, si no solo la Óptica, entonces el dijo 

que montáramos la segunda Óptica, entonces la responsabilidad de él  era la segunda 

Óptica y yo la primera, como la Óptica de él tampoco funciono, ahí tenía un trabajador y 

DAVID solo iba a recoger el dinero por la noche si es que había, entonces, eso a cada rato 

pelaban con los trabajadores, porque el trabajador era un amigo de él, luego la hermana de 

él y otra discípula que lo conocía, entonces él ya no tenía la Óptica y yo tenía mi Óptica y el 

trabajo de él era el póker.      

Manejo del dinero:  

El manejo del dinero como la única entrada real, aunque habían supuestamente varias 

entrada, la única entrada real era la de la primera Óptica nada más, a mi me tocaba pagar 

todo, con lo de la Óptica me tocaba pagar todo lo de la casa, nos dividamos las 

responsabilidades y siempre quedaba en deuda las responsabilidades de él, por ejemplo nos 

dividíamos usted le paga a julanito, yo le pago a menganito, usted paga esto, yo pago esto y 

al final las deudas que existen hasta ahora, son las deudas que eran la responsabilidad de él.  

Manejo de los empleados:  

Yo manejaba los empleados de la primera Óptica y él de la segunda Óptica, si cumplíamos.  

Otros: 

Las deudas que no se pagaron y que están hasta ahorita.  

¿Las obligaciones financieras fueron tomadas de común acuerdo (comprar vehículos, vivienda 

y otros)? 

A ver, todo fueron de común acuerdo, a excepción de uno, que fue que resulta que mi 

cuñado necesitaba comprar un carro, entonces me dijo que si lo podía comprar a mi nombre, 

pero él tenía la plata de la cuota inicial y todo, entonces todo lo tomamos a mutuo acuerdo, 

pero David llevaba desaparecido, más de una semana que no venía a la casa y entonces 

prácticamente como siempre me amenazaba, que se iba, que yo no sé qué,  que no volvía, 

entonces yo le dije a mi cuñado que si, y entonces yo pensé que David venia ese día y nada 

que llagaba, fui a preguntar al Banco, cuando por la noche llego DAVID y yo le conté a 

David, David efectivamente se enfureció, que porque lo hice, que no se qué, le dije pero si tu 

nunca permaneces, a quien le voy decir, si nunca estas, eso fue lo peor, de eso es lo que él 

siempre se pega, hasta para pegarme a cada rato, se justificaba para pegarme por eso. 

Quiero aclarar que solo preste mi nombre, no preste ni dinero, ni nada porque mi cuñado dio 

su cuota inicial y empezó a pagar las cuotas,  pero a raíz de que nos quedamos cortos, nos 

embargaron la casa, la retuvieron en el Banco y le quitaron el carro a él (se refiere al cuñado) 

y él fue el que se vio afectado, eso nos  afectaba hasta el momento a nosotros, para nada 

porque le pagaba correctamente sus cuotas. 

¿La casa está embargada? 

Está en proceso, se llama un proceso de reajuste por Davivienda.     

¿Cuál fue su posición individual y en pareja Frente a las adversidades económicas que 

tuvieron? 

Mi posición, fue seguir trabajando para solventar las deudas, la posición de él fue que él quería 

ser millonario y tener mucha plata, que para poder pagar todas las deudas. Y empareja 

muchas veces hicimos convenios juntos, nos sentamos hablar horas, que él pagara una cosa, 

yo pagara otra.    
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¿Considera usted que existió una sana separación entre los aspectos afectivos y económicos 

de pareja? explique 

No, fue sana, porque él lo que quiso fue abandonarme enferma y con todas las deudas, hasta 

el sol de hoy nunca.  

¿Describe de manera precisa la situación que origino la separación de ustedes como pareja? 

La ludopatía de él, él dijo que por encima de mí lo iba seguir haciendo, entonces que yo le 

estorbaba, él me miro a los ojos y me dijo usted no me sirve.    

¿Una vez planteada la separación hubo acuerdos para afrontar las responsabilidades 

económicas? 

Si. 

¿Qué acuerdos hubo? 

En que yo le dije que eran muchas deudas y se las escribí todas, entonces que vendiendo la 

casa no solventábamos todas las deudas, él decía que vendiendo la casa pagábamos toda 

la deuda al Banco y nos quedaba una parte para él y una parte para mí, entonces yo me 

senté con la abogada que nos lleva el proceso de la casa y la abogada dijo están locos, estas 

son las deudas y nos las desgloso todas, son muchas deudas, a parte que ellas las deudas que 

son verbales, que nos están escritas, yo le decía David es que hay que pagar esas deudas , él 

decía eso no está en ningún papel no las paguemos y yo no, son deudas de honor  que hay 

que pagar como sea, están a nuestro nombre, que a él no le importaba, si a usted no le 

importa a mi si, y hay que pagarlas, son deudas muy grandes, una es de $10.000.000.oo, y otra 

es de $18.000.000.oo, entonces acordamos, él dijo no pues separémonos  y nos dividimos y yo 

le dije por lo menos yo afronto todas la deudas, pero usted quédese con la deuda de la ropa, 

porque fue que es plata se le despareció, afronte usted la de la ropa y la del carro, resulta que 

el carro esta a mi nombre, pero tiene una manada de multas, él se daba cuenta y yo no 

porque yo nunca lo maneje, él era el que lo manejaba, estaba  a mi nombre por la 

experiencia crediticia y porque era de mi cuñada, recuerda que le conté, estaba  mi nombre 

y él cogió, no le importo, resulta que habían esas multas y nunca las cambio y luego se lo 

vendió a la hermana, y aparte de eso está en los patios y me dijo y yo le dije quédese con esa 

deuda  y yo miro como pago todas las demás, pero hagamos un acuerdo de pago, le dije 

con la venta de la casa se solventa esto y esto y yo salgo de esta enfermedad y como sea yo 

hablo con los acreedores, él me dijo que sí, que iba hacer los papeles para el divorcio. 

¿Cuándo fue eso? 

Eso fue antes de meterlo al juzgado, pero que le diera el divorcio, que firmara el divorcio, yo le 

dije yo le firmo el divorcio, pero que quede en un papel, que están todas estas deudas y que 

tenemos que pagarlas, que él solo iba  a pagar la de los bancos, entonces llegamos a un 

segundo acuerdo, quiero el divorcio, yo se lo firmo, estas fueron mis palabras, yo me senté y 

me dijo ante Dios  la justificación para un divorcio es  el adulterio, le dije, demuéstreme que 

usted es adultero, porque yo sabía pero no tenia las pruebas en la mano y me dijo como se lo 

compruebo y yo le dije muestre las conversaciones y fotos de ellas, y ya me mostro todos los 

whatsapp las conversaciones como muy intimas, una lo echaba porque ella no era dinero 

para estarle dando, ya él empezó hablar mal de ella, a mi hablarme mal de la vieja porque lo 

había echado, eso fue el día del acuerdo, yo llorando le dije si yo le doy el divorcio, aún por 

encima del maltrato y eso, yo te lo doy, yo todavía no había hecho ese seguimiento 

psicológico, yo llorando le dije pero lleguemos a un acuerdo con todas estas deudas, me dijo 

que pagáramos las que estaban firmadas,   entonces yo le dije no podemos porque hay otras 

deudas, llegamos a un segundo acuerdo, entonces que sí, que él se iba quedar a cargo del 

carro y la de la ropa, cuando en eso quedamos y eso fue un diciembre. 

¿Hicieron algún documento? 

No. Quedamos de ir a la Notaria, que no que él no tenía la plata todavía, yo lo llame a la 

siguiente semana, que paso David, que no, es que le salió un tour o esos torneos, que yo no sé 

qué, que me va ir muy bien y que con eso pago la Notaria, paso diciembre y en enero me 

parece me llego la citación del juzgado y yo le mande un mensaje y habíamos llegado a un 
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acuerdo y por eso yo espere y espere  y usted me sale que una notificación del Juzgado, 

porque, porque a mí me daba mucho pesar meterlo en todo ese proceso de la Comisaria y 

eso fue mucho antes del Juzgado, cuando yo fui  a “Casa Matria” (Institución que ayuda a 

mujeres maltratadas)  dijo tú tienes que hacer todo este proceso de lo trabajadora social. 

¿Hiciste algún proceso legal allá? 

Si. Ellos me mandaron, porque cuando hicimos el convenio con David, yo le dije mira en “casa 

Matrix me dice que esto es maltrato por ta,ta, ta y yo estoy tan mal que yo no quiero más esto, 

yo me siento muy mal física y emocionalmente, acordemos por las buenas, hagamos todo 

este proceso por la buenas y ahí fue donde me prometió que íbamos hacer todo esto y no lo 

hizo.  

¿Usted cree que hiciste la posibilidad de un acuerdo ahora? 

Si, se resuelven las deudas sí, porque todas están a mi nombre y la abogada de “Casa Matrix” 

dice que son mis derechos, yo opte por hacer lo que ellas me dirigen por él es muy enredador, 

yo ya me canse.   

¿Un vez separados que tan enterada estaba del vida del señor DAVID ALEXANDER BENAVIDEZ y 

porque medio?  

Por la hermana, resulta que el David me empezó amenazar a decirme que me va a sacar de 

la casa, que yo ya me había beneficiado mucho tiempo por estar aquí, que a él le tocaba, 

que él ya estaba aquí en Colombia, le tocaba su casa y que me iba sacar, que él se iba a 

parecer con la Policía y me iba a sacar, yo me puse muy mala, cuando me cita la Abogada 

de él, antes del Juzgado, él no lo iba a meter por Juzgado, me cita que parar hacer un 

acuerdo y todo eso, en papeles , pero lo único que faltaba era en Notaria, yo me estaba 

poniendo muy mal y la abogada me dijo yo me encargo de todo y yo mantenía en el hospital 

en urgencias, eso era horrible, cuando me llama la abogada y nos habíamos quedado de 

encontrar con la abogada de él, cuando al otro día me llama la hermana de él que vive en 

España, y me dice yo le voy a decir una cosa porque yo la quiero mucho a usted, usted es una 

muy buena mujer, mire él anda, esa tal Abogada que él tiene no es solo la abogada si no la 

amante, ella es una vieja mayor que él, la conoció en las mesas de esos Casinos y ella tiene 

plata, tiene una Inmobiliaria por eso es que la quieren sacar a usted de la casa, entonces me 

mando la foto y me mando el nombre y claro era la misma señora que me había llamado, se 

presento mi nombre es tal, me escribió por  whatsapp, era ella, no solo era la Abogada sino la 

vieja con la que él anda. 

¿Eso cuando fue? 

En diciembre del año antepasado. 

¿Describa cómo era la relación de ustedes después de que se separaron?  

Desde que no separamos el sólo me amenazaba o me ponía mensajes que me iba a venir 

para sacar y sacar, entonces yo me ponía muy mala y la Comisaria le dijo, yo le mande los 

mensajes, porque me mandaba mensajes  a la madrugada, él y la vieja la señora Abogada, él 

la cambio a  la abogada, la de ahorita es una de las mejores amigas de ella, entonces 

cambio de Abogada porque yo le dije, cometí el error de decirle que ella era la novia, es la 

amante porque todavía sigue casado. El hecho es que es mala la relación porque el 

mandaba 3 o 4 de la mañana mandado mensajes, la Comisaria tomo la determinación de 

que no me llamara, ni estuviera donde yo estoy, porque me ponía muy mal.      

¿La economía familiar se vio nutrida por otras fuentes de ingreso, enumere las fuentes (juego 

de azar)? 

No se vio nutrida, al contrario se salió de desproporción, porque él se gasto la plata de la 

Óptica en jugar póker.  

¿Qué relación tenía su esposo con las actividades  de apuestas y fuego de azar? 

Toda, porque él es un ludópata, empezó a jugarse toda la plática. 

¿Qué tipos de jugo de hacer jugaba él? 

Póker virtual, apuestas virtuales, apostaba a los partidos de futbol, toda clase de partidos, los 

apostaba, se sentaba allí y por ejemplo en el mundial todo apostando la plática. 
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¿Usted lo veía jugar? 

Sí. Yo lo veía. 

¿Qué le hace pensar que él tenía problemas con los juegos de azar?  

Cuando empezó a llegar tan tarde y me decía que era jugando futbol y a las 3 de la mañana 

jugando futbol, entonces yo me  fui hasta allá y yo lo descubrí. 

¿Con que frecuencia él jugaba o apostaba?  

Todos los días, todos los días.  

¿Desde en qué momento o fecha? 

2012. 

¿Considera usted que en algún momento esta condición se constituyó como factor de 

conflicto para la convivencia de pareja? 

Total, toda. 

¿Los familiares llegaron  tener conocimiento de que él tenía actividades de juego recurrente?  

Hasta ahorita, yo diría que en el 2020 más o menos. 

¿Cómo se dieron cuenta? 

La tía en Suecia porque vivía con ella, la tía se dio cuenta y me conto a mí y ellos se dieron 

cuenta porque yo les conté. 

¿Le contaste a quién? 

A la mamá y la hermana.    

¿La familia llego a mostrar preocupación por la actividad recurrente de juegos de azar de su 

esposo? 

La tía Aidé se mostraba muy preocupada, muy preocupada porque lo veía mal, la hermana 

me dijo que lo ve muy mal, inestable y la mamá solo lloraba y me dijo yo no puedo creerlo.  

¿Los familiares llegaron a abordar el tema respecto de actividades del juego de azar en la 

vida de su esposo? 

No sé, solo cuando hablamos.  

¿Los amigos en común de ustedes  llegaron  tener conocimiento de que él tenía actividades 

de juego recurrente?  

Si. Lo vieron.  

¿Los amigos llegaron a mostrar preocupación por la actividad de juego de azar recurrente de 

su esposo? 

No sé. No puedo hablar por ellos.  

¿Los amigos en común llegaron a abordar el tema respecto de actividades del juego de azar 

en la vida de su esposo? 

Pero a mí me dijeron, que era lo que estaba pasando, que lo habían visto haciendo esto por 

allá.  

¿En la iglesia donde se congregaban ustedes  se llegó a  tener conocimiento de que él tenía 

actividades recurrentes con el  juego de azar?  

Algunas personitas, no todas, llegaron a verlo  

¿En la iglesia llegaron a mostrar preocupación por la actividad de juego de azar recurrente? 

Es que como él ya no iba a la iglesia. 

¿Ellos mostraron preocupación delante de usted? 

SI claro, que qué  era lo que había pasado con David.   

¿En la iglesia donde se congregaban llegaron a abordar el tema respecto de actividades del 

juego de azar en la vida de su esposo? 

Abordar el tema con David no. 

¿Con usted? 

Si. Pero eran muy respetuosos.  

¿Con quién en la iglesia abordo el tema? 

Por ejemplo un discípulo que vio a David en el póker y va él y le dijo yo no lo vi, ni usted me vio, 

no vaya a decir nada, y el fue y le dijo a la líder y la líder vino y me conto a mí y yo le dije si es 

verdad. 
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¿Dígame de manera concreta por qué usted dice él tiene un problema de ludopatía? 

Porque el dejo toda su vida, por irse a jugar póker y se va a los casinos y se queda toda la 

madrugada jugando la poca plata que tiene, o me amenazaba que le tenía yo quedar plata 

y al otro día llegaba sin plata y aparte de eso ese mundo es muy fuerte, ya después fue el 

adulterio. 

¿Sabe a dónde iba a jugar él? 

Él empezó jugando y lo vimos, por eso es como unos casinitos que quedan por donde queda 

el Centro de Estudios Profesionales y el estudiaba por ahí, allí había un lugarcito que habían 

maquinitas y todo, pero en el segundo piso jugaban póker, allí empezó él. Luego allí en el 

centro en el segundo piso, él mismo me lo mostro, en el segundo piso por la Cámara de 

Comercio, unas dos cuadras hay varios Casinos y él allí más amanecía supuestamente. Y ya 

luego su oficina era Unicentro, mantenía en Unicentro en los casinos, en Unicentro varias veces 

yo lo llegue a ver, los llegamos a ver allí y el salía de ese Casino. 

¿Llegaron hablar ustedes de cómo abordar esa situación que él presentaba con el juego? 

Si. Muchas veces, muchas veces, muchas y yo le dije busquemos ayuda profesional, venga 

esto está mal y él  me echaba la culpa a mí, que era por mi culpa que él le gustaba el póker, 

o sea todo me echaba a mí, que porque yo le había quitado la Óptica, que porque no le 

había funcionado la Óptica a él, que porque yo siempre le daba la mala vibra, siempre lo 

profetizaba, yo le decía no es profetizar, si no que la función de la esposa es aconsejar a su 

esposo y decirle eso no es viable, yo siempre que se iba a meter a un negocio le decía no es 

viable pero te apoyo, el siempre me decía que yo no lo apoyaba en sus proyectos , pero era 

que yo me sentaba calculaba, hacia el presupuesto y eso no daba    

¿Por favor me puede describir un día en su vida entre semana normal? 

Me levanto, yo no duermo por la noche, entonces me voy quedando dormida por allí a la 5 o 

6 de la mañana, me levanto a las 9 o 10 de la mañana, le doy comida a los perros, me paro si 

tengo que ir a la iglesia voy, si tengo la fuerza, si no me quedo acá, me salgo a caminar 

porque el Doctor me dice que salga a caminar, que haga todo lo contrario a si me duela, le 

envíe la información al cerebro, si viene una amiguita, cuando ella puede y me acompaña a 

caminar, si estoy bien y tengo coherencia, porque me tengo que tomar los medicamentos (1 

pasta de “Trimebutina” y 1 de “Flunarizina”), ese medicamento me lo tengo que tomar a las 7 

de la mañana y si estoy despierta me lo tomo y del agotamiento me voy quedando dormida, 

cuando hay almuerzo yo preparo y cuando no, pues no. Cuando hay lenteja, arroz que es lo 

que más le traen a uno la gente y cuándo no, agua panela toca; por la mañana eso me 

dopa, yo no coordino muy bien, porque los medicamentos de la noche (Dorixina Relax para 

los músculos) son muy fuertes y en la mañana me cogen, si tengo mucho dolor, me quedo en 

las escaleras, yo no acostumbro a decirle a la gente porque me da vergüenza, si me pongo 

mala por las crisis de ansiedad, que me da miedo estar sola, yo como sea me bajo y las 

muchachas de la peluquería me han asistido, me toman la presión, tengo un coso para 

tomarme la presión y me dan la aromática y me ponen cuidado. Pero por lo regular a mi me 

da mucho el dolor de 1 a 3 veces al día. Entonces Almuerzo si hay y casi siempre me quedo en 

la cama, espero que me pase el dolor, cuando me pasa me bajo y me voy y camino, si es 

sábado, el sábado es culto, me arreglo y me voy para el culto y el domingo también.      

¿Qué medicamento le envían para el trastorno de ansiedad? 

Dorixina relax y Duloxetina que es para la Fibromialgia. 

¿Cuándo te da ansiedad que sientes? 

Me da pánico, miedo, se me va la respiración, porque el dolor a mi cogió la Fibromialgia en el 

lado derecho, se me va el ojo, no veo, yo ya lo he aprendido a manejar, digamos que no me 

desespero, pero cuando me da mucho dolor, que pasan las horas, 3 horas a mi me da pánico, 

pero ya es algo inconsciente y allí ya si me da miedo y le digo a ellas (Se refiere  a las personas 

de la peluquería del lado de su casa).         

¿En el momento sigue vinculada  a la iglesia que pertenecían ustedes cuándo eran pareja? 

Si. 
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¿En qué actividades de la comunidad en general participa con ellos y en que horarios? 

Bueno, en este momento yo tengo un grupo que yo soy la líder, pues éramos los lideres, pero 

David ya no está y entonces yo me quede con el grupo, que dijeron los pastores después del 

2019, yo era muy activa, dirigía encuentros y grupo y era asistente de los pastores, ese era mi 

trabajo,  entonces que me dijeron los pastores a partir que me dio la fibromialgia y yo no podía 

muchas veces pararme, me dijeron ellos, haga lo que esté en tus manos, lo que pueda hacer, 

cuando no lo puedas hacer  pues no lo haces, entonces pusieron una discípula que ella es la 

que se encarga, entonces mi discípula es la que va a la mayoría de las reuniones por mí, es la 

que ejecuta, pero como a mí la Psiquiatra me dijo trate de salir de la casa, trate de hacer las 

actividades que  a usted como que le dan paz, que sus nervios se tranquilicen, porque esto de 

los nervios son descontrolados, entonces yo voy al culto los domingos  a las10 de la mañana, 

voy a los encuentros. 

¿Participas con la comunidad en general o diriges encuentros? 

No. Digamos que los pastores dicen una vez al año, una vez cada mes alguien predica, que 

no se han ellos y entonces de repente te dice Angélica como estas, quieres predicar, yo digo 

bueno, una vez cada chuchu mil. 

¿Cuánto dura una prédica? 

45 minutos. 

¿Cómo te va haciendo la prédica teniendo en cuenta tu enfermedad? 

Yo la manejo, son 45 minutos, son muy lindos, ellos están muy pendientes,  siempre la silla esta 

por ahí, los muchachos están allí, por si de pronto me pasa algo o yo les pido ayuda, si he 

pedido, pero ha sido como tres o cuatro veces que he predicado, desde que estoy así, desde 

el 2019 acá creo que he predicado unas cuatro veces.  

¿Qué otra actividad participa en la iglesia? 

Los muchachos están a cargo de un discípula, los encuentros están a cargo de una consierva 

que es una persona de la iglesia, pero si yo quiero yo voy, los pastores me dijeron lo que te 

traiga paz, que no te produzca esfuerzo, si quiero voy pero no hago esfuerzo físico. 

¿Qué horarios tienes?  

Eso es una vez cada seis meses. 

¿Es pastora en la iglesia en este momento? 

No yo soy líder, soy del equipo principal de los pastores, equipo pastoral. 

¿Qué actividad tiene el equipo pastoral? 

El encuentro, pero yo ya no lo dirijo y la prédica de vez en cuando y le ayudo a los pastores de 

repente en hacer llamadas, organíceme esto, como cosas que me distraen  y entonces me 

dicen hágalas. 

¿Ellos te pagan algo? 

Ellos me dan una ofrenda,  

¿Qué es una ofrenda? 

Una ofrenda es que de repente me dan algo. 

¿Qué es algo?  

Como puede ser $50.000.oo mil pesos. Puede ser $100.000.oo mil pesos, puede ser $200.000.oo 

mil pesos, 

¿Cada cuánto te dan la ofrenda? 

Esporádicamente.   

¿Considera que su actual condición de separada de su esposo incide en la participación que 

pueda tener en su iglesia como líder y por qué lo considera? 

Mucho, mire muy duro, en ese momento si fue muy duro, si porque yo creo que todo este 

proceso hasta que no termine. 

¿Para usted como persona, incide, pero para la participación como tal de usted en la iglesia 

índice? 

Físicamente sí, pero porque me digan no, no, como repercusión, mas no porque me digan no 

puedes, pero eso sí afecta, hay algunas cosas que como separado uno no puede hacer.  
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¿Cómo separado que no puede hacer en la iglesia? 

Eso fue al principio, los primeros 2 años, yo me quede frenada por mí, porque físicamente no 

podía hacerlo y hasta ahora no puedo hacerlo porque no me siento bien, 

¿Pero una cosa es que usted lo sienta así, pero la iglesia como tal le ha dicho no puede 

hacerlo por estar separada? 

Mis pastores no, pero la gente como en toda sociedad, usted por el testimonio era 

complicado, es duro, no quiero hablar mal de la gente, porque la gente te limita, no los 

pastores, pero si la congregación.  

¿Qué hacia la congregación? 

No creo más bien me han apoyado, me dijeron si te debes de separar divórciate, mis pastores 

y mis discípulos también hazlo y yo ya también les abrí mi corazón, no ha todo el mundo, pero 

si a mis discípulos y mis pastores les abrí mi corazón y les conté todo esto que ha pasado. 

¿Tú sientes la necesidad de estar casada para desarrollar tus actividades de líder en la iglesia?  

Al principio, pero ahora no, como lo explico antes si, pero ahora no. 

¿Cuándo te diste cuenta que no era necesario? 

Hasta que David me mando esa abogada que era la amante de él, yo hasta allí dije no, eso 

fue el año pasado.  

¿En la casa tienes alquiladas piezas? 

No. Se me entran las goteras, hay que arreglar ese techo y ese techo es carísimo.  

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA 

 
























































	“…Ordenar la intervención inmediata de la Asistente Social de este Despacho para que efectué entrevista en domicilio, a ANGÉLICA MARÍA VÁSQUEZ VILLAMIZAR, a fin de detectar, identificar, evaluar, documentar y determinar su realidad social, emocional, ...
	La Familia como “sistema” en su primer Ciclo Vital “Conformación de la Pareja - sin hijos” construye sus bases en parte a la equilibrada interiorización real que sus miembros (esposos) realizan de los eventos de la “Vida en Pareja” que acontecen en el...
	Es importante resaltar que dicha interiorización está marcada por la subjetividad de cada uno de sus Miembros, de allí que cada uno desde su propia óptica, da su propia interpretación y construye sus propios argumentos a las situaciones vivenciadas en...
	Lo anterior, no indica que se invaliden sus vivencias (percepciones) frente a lo vivido, más bien permite la aproximación de manera hipotética a la situación que se pretende observar y la forma en que cada uno de sus integrantes conforme a su propia i...
	2.1. REALIDAD SOCIAL:
	Para ambos Ex – Cónyuges la “Vida de Pareja” al parecer se centraba y tenía como eje fundamental las actividades y rutinas propias de la Iglesia (Actividad Ministerial) a la que asistían y en la que conjuntamente desarrollaban tareas de liderazgo (Señ...
	En esta “Esfera Social - Religiosa” su círculo de amigos en común, concurrían de forma dinámica (Señora A.M.V.V.-¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018, en cuánto a:?Amistades: Del 2008  al 2012 bien. Los mismos amigos, Todo. Él l...
	Se integraban también actividades de negocio (Señor D.A.B.-¿Frente a las adversidades económicas cual fue su posición individual y en pareja? (…) en días específicos. Entre los dos  lo que hicimos fue el negocio de Ventas Multinivel – Anway. Dijimos: ...
	Por otra parte, la Señora A.M.V.V., es clara en expresar que la condición de “separada” la coloca en un “Estatus” que incidió negativamente en sus posibilidades de desarrollo personal en la medida que su vida de pareja, familiar y social tenían como “...
	¿Pero una cosa es que usted lo perciba así, pero la Iglesia como tal le ha dicho no puede por estar “Separada”? Mis Pastores no, pero la gente como en toda sociedad…,  Usted por el testimonio, era complicado. Es duro. No quiero hablar mal de la gente,...
	Lo anterior, de igual manera lo asevera el Señor  D.A.B, para quien en su sentir,  no recibió apoyo de la Congregación Religiosa a la que pertenecía. (Señor D.A.B.-¿Considera usted que la condición de “separado” le afectaría y incidiría en su particip...
	¿Pero en la Iglesia como tal?  Si yo quiero volver a la iglesia no me aceptan. Por la “separación” no me aceptan, porque eso es “Divorcio”, eso está mal visto ante los ojos de Dios y bueno tu sabes todo lo que hay: que si uno no está con la pareja es ...
	2.2. REALIDAD EMOCIONAL:
	Con relación a la Señora A.M.V.V., su condición de salud de carácter “crónico” que desde los inicios de la enfermedad se constituyó en un elemento que fue minando su capacidad resilente como sujeto (Señora A.M.V.V. - ¿Ubíquese en el año 2002. Tomando ...
	Para la época en cuestión, al parecer su expectativa como sujeto en la conformación de la “Pareja” estaba centrada en “tener una figura” que proveyera cuidados y acompañamiento constante dada su vulnerabilidad, por la enfermedad  crónica que padecía (...
	Se suma a ello el deterioro de salud no solamente en lo mental, sino en lo físico, que ella atribuye a la participación activa de su esposo en los “Juegos de Azar” dado que según ella; Él descuidó el hogar (Señora A.M.V.V.- ¿Cómo era la relación de pa...
	Para el Señor D.A.B., En medio de su “Declive emocional”, debía enfocarse en la necesidad de poder recuperar su “Prosperidad económica” que conforme a su percepción, estaba afectada. La situación económica que presentaba el hogar era atribuible a las ...
	Manejo del dinero: Ella cogió las “arcas” de la familia por su matriarcado e hizo lo que ella quiso.
	Manejo de los empleados: Ella manejaba lo de la Óptica. Cuando no iba los dos días. No iba un día, colocaba a la persona de la mañana a que se doblara o a veces al trabajador mío le tocaba hacer turnos y Yo quedarme en el Local del Centro.
	¿Las “obligaciones” financieras fueron tomadas de común acuerdo? (comprar vehículos, vivienda y otros)?Todo lo de los negocios fue tomado en común acuerdo, pero lo que daña la relación como tal y lo que afecta, debido a que lo que primero embarga DAVI...
	Otro elemento que el Señor D.A.B resaltaba era el temperamento de la Señora  A.M.V.V. (Señor D.A.B., ¿Cómo era la relación de pareja entre el año de 2008 y 2018 cuando aún convivían, en cuánto a? (…) Situaciones de conflicto: Fuertes. Eran las “mieles...
	¿Cuándo vivían en armonía como pareja? Si, ella de un momento a otro explotaba. Un día quebró el parabrisas del carro, otro día cogió el carro a “tirarlo” a un caño.  Otro día, cogió el vidrio de la mesa y lo  desportilló. Otro, cogió un cepillo me lo...
	2.3. REALIDAD FAMILIAR:
	La familia conformada por los ex - esposos A.M.V. V. y D.A.B., conforme ellos lo manifiestan; presentó en menor o mayor medida desde sus inicios un fenómeno de “escalada”  donde sutilmente la “Violencia de Pareja” se hacía presente en la relación (Señ...
	En este punto, la Iglesia jugaba un “Rol de Contención”, que en cierto sentido fue insuficiente en el tiempo, pues conforme lo manifestó la Señora A.M.V. V. en la entrevista; se presentaron muchos eventos de “violencia en pareja”, de los cuales solo e...
	Confirma que se presentaron situaciones de conflicto pero no ahonda en ello (Señor D.A.B.-Si la Señora ANGELICA tuvo crisis emocionales, ¿En qué momento se presentaron desde que se conocieron hasta el momento de separarse Ustedes? La crisis emocional ...
	La Señora A.M.V., por lo general define el origen del fracaso matrimonial a “la activa participación de su ex - pareja en el juego de azar”. Por sus manifestaciones, se puede llegar a interpretar que ella aceptaba hasta cierto punto, la actividad de s...
	En tal sentido, la Pareja no concretó búsquedas de Apoyo Profesional ni Religioso para el “Problema del Juego” que refiere de su ex esposo. Sólamente para el caso de la “Convivencia en pareja” se tomó como recurso, la ayuda que los Pastores le ofrecie...
	(Señor D.A.B.-“¿Cuáles considera Usted que fueron sus mayores fortalezas cuando fueron Pareja entre el año de 2008 y 2018, cuando aún convivían?(…) ¿Qué otra fortaleza? Que estábamos respaldados por un buen equipo de líderes como Pastores. Que verdade...
	En su momento, para la Señora A.M.V.V., el círculo de amigos y familia extensa fungieron como “Solidarios” cuando se requería frente a la afectación de salud de ella. Igualmente, para el Señor D.A.B., algunos amigos fueron soporte en su momento.
	3. CONCLUSION
	1. La pareja conformada por Angélica María Vásquez Villamizar y David Alexander Benavides, como “Sistema Social Natural”, sólo alcanzó su crecimiento hasta el primerciclo vital familiar   denominado “Conformación de la Pareja - sin hijos”. Al parecer,...
	Desde ellos, existió una total confianza en las bases que su Fe Religiosa ofrecía para la conformación de una pareja. Tal vez, dejaron de lado como antecedente  importante que “las Relaciones de Pareja no son lineales”, dado que su dinámica relacional...
	Hubo un “Precario proceso de adaptación y ajuste”. Desde sus inicios, no establecieron acuerdos para abordar la enfermedad de la Señora Angélica María Vásquez Villamizar, lo cual se constituyó en un “Evento Estresor de tipo Crónico” que siempre estarí...
	Sumado a lo anterior, desde sus inicios, la vida de pareja focalizaba casi exclusivamente su interrelación en el poder tener una economía prospera basada en los Negocios y el Dinero.
	(Señora A.M.V.V.- ¿Cuáles eran sus Planes de Vida juntos en el tiempo? En el noviazgo, empezamos a trabajar duro para poder tener dinero para casarnos. Entonces nos proyectamos. Yo con mi trabajo empecé y ahorraba todo lo que trabajaba y el abrió un L...
	(Señor D.A.B.-¿Cuáles eran sus Planes de vida juntos en el tiempo? Los que cumplimos, lastimosamente…)
	(Señor D.A.B.-¿Entonces los Planes suyos eran tener una Empresa? Era, Yo, tener una empresa que yo ya tenía. Fortalecerla y también volverla “Empresaria” a ella  y de hecho lo logré, con el favor de Dios, lo logré!!!.).Lo anterior, en determinado mome...
	Se suma como “Evento Estresor Ambiguo” pues se presenta de manera no muy clara en su vida de pareja, la posible actividad con los juegos de azar del Señor D.AB; actividad de la cual su ex – esposa menciona en sus  relatos, pero que el Señor D.A.B., ni...
	Para finalizar, la Pareja conformada por A.M.V.V., y D.A.B., se vio excedida en sus capacidades para hacer frente a las demandas de afrontaba como “Subsistema Conyugal”, dado que su funcionamiento  se fundamentó en su vinculación religiosa y en las me...
	4. RECOMENDACIONES:
	Respetuosamente se recomienda al Despacho adelantar las siguientes acciones con el propósito de tener elementos de mayor certeza para la resolución del caso, siendo las siguientes:
	1. Que ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR sea remitida al Hospital Psiquiátrico Universitario del Valle con Profesional en Psiquiatría para efectuársele un diagnóstico diferencial que permita determinar si la etiología de la afectación de su “Esfera Emo...
	- Al “Dolor Neuropático Crónico” que padece desde el año 2002 e incluyendo los posibles efectos del tratamiento farmacológico que le prescribieron, o a la situación de conflicto que presentó en su vida matrimonial. La anterior remisión se recomienda a...
	De igual manera, ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR debe mantener la intervención que actualmente recibe con Psicología Clínica y Psiquiatría, dado que se percibe visiblemente afectada por su condición médica y actual realidad personal.
	2. Que ANGÉLICA MARÍAVÁSQUEZ VILLAMIZAR y DAVID ALEXANDER BENAVIDES sean remitidos a Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses para efectuárseles una “Valoración Psicológica Forense” que permita determinar si en su relación de pareja han sido po...
	- Que el Señor DAVID ALEXANDER BENAVIDES sea igualmente remitido al Hospital Psiquiátrico Universitario del Valle para ser valorado por Psiquiatría con el propósito de establecer si existe algún grado de adicción, patrón y dependencia psicológica  a l...
	Así mismo, debe ser remitido a orientación por Profesional en Psicología de su EPS, con el fin de recibir “Acompañamiento Psicoterapéutico” para abordar la ruptura de pareja y su actual realidad personal.

